

La cooperación y el encarecimiento de la vida

Surgen por doquier clamores en pro de la baja de las subsistencias. La Sociedad de oficios varios de Bodonal de la Sierra requiere a la Unión General de Trabajadores para que "públicamente y haga saber a todas las Secciones, lo más pronto posible, con exactitud, los precios de tasa del trigo y del aceite, estimulándola a que hagan denuncias"; clama la Sociedad de agricultores de Quero por que el precio de las subsistencias disminuya; piden, a su vez, el abaratamiento de la vida la Sociedad de mineros de Puertollano, el Sindicato obrero metalúrgico de Vizcaya, la Sociedad de mineros de Llano del Beal, la Sociedad obrera de Puebla de la Calzada y otras cien Sociedades de trabajadores, y la Sociedad de constructores de suelas de Elche invita al XIV Congreso de la Unión General a "que, para conseguir el abaratamiento de las subsistencias, se empleen los medios que el Congreso considere factibles, por radicales que sean".

Y, sin embargo, un medio fácil de abaratar la vida, al tiempo que de ir socializando riqueza y de dificultar el que el alza de los salarios sea neutralizada, y aun superada, por la elevación de los artículos de consumo, hállase al alcance de todas las Sociedades obreras. ¿Cuál es ese medio? Nos lo dice, en EL SOCIALISTA del 12 de los corrientes, Francisco Núñez Tomás. Este compañero, refiriéndose a la huelga de Peñarroya, nos hace saber que "en Belmez la clase trabajadora ha sabido crearse un admirable instrumento de lucha, que cuando sea bien conocido por la organización obrera de toda España habrá de producir admiración". Ese instrumento no es otro que "La Unión Belmezana", Sociedad benéfico-instructiva y Cooperativa obrera de consumo, que en aquella huelga está desempeñando tan "interesante papel" que hace exclamar, con razón, a dicho compañero: "¡Ojalá que cada pueblo tuviéramos un organismo análogo, no ya para los momentos supremos de la lucha contra el capitalismo desenfrenado, sino aun para que en tiempos de normalidad pudiera ser factor decisivo que regulara el precio de las subsistencias!" Es asunto este sobre el que hay que meditar y que hay que imitar en todas partes, me permito añadir.

Esa Cooperativa data del año 1905—precisamente el mismo año en que se inició el gran desenvolvimiento cooperativo rural—, y en el ejercicio de mayo de 1919 a abril de 1920 ha alcanzado un giro no menor de un millón y cuarto de pesetas, lo cual demuestra que, de hecho, excede en importancia a "La Flor de Mayo", de Barcelona, que es la más importante Cooperativa de consumo de Cataluña, ya que, mientras el giro de "La Unión Belmezana", que limita la venta a sus asociados, fué en el último año de 1.249.466,55 pesetas, el giro proporcionado por sus 1.603 socios a la Cooperativa catalana en el año 1919 no pasó de 1.107.788 pesetas, aunque, en realidad, el total de las operaciones fué bastante mayor, en atención a que la última Sociedad tiene abiertas al público sus puertas, cosa que no hace "La Unión Belmezana". Así, por ejemplo, en el primer semestre de 1919, "La Flor de Mayo" hizo un giro total de 966.081,85 pesetas, de las cuales, mientras 540.468 procedieron de los socios, del público procedieron las 425.613,85 pesetas restantes. Mas, a pesar de contribuir el público en tan elevada proporción al giro de "La Flor de Mayo", ésta sacrificó durante el año solamente 28 cerdos más que "La Unión Belmezana", ya que, si ésta sacrificó durante dicho período 300 reses porcinas, aquella no sacrificó más que 328. Por otra parte, a pesar del concurso que el público le presta, "La Flor de Mayo" consume diariamente 18 sacos de harina, mientras que "La Unión Belmezana" consume más de 20, y la primera cerró el mencionado ejercicio con un "stock" de mercancías por valor de 255.932,18 pesetas, cuando el de la segunda no bajaba de pesetas 356.898,35; datos que aduczo para que sirvan de estímulo y aliento a la villa andaluza.

En "Mejoramiento y emancipación", artículo de Pablo Iglesias, rebosante de buen sentido e inserto en EL SOCIALISTA del 13 de los corrientes, se lee: "Por ser más comprensible para la masa explotada la idea de su mejoramiento que la de su emancipación." Por otra parte, nada ha despertado con más fuerza el espíritu de solidaridad en los explotados que la lucha para elevar los salarios y disminuir la jornada...—afirmaciones que no por ser amargas dejan de ser verdaderas... "Por último que se halle el hecho de que el Poder político sea conquistado por la clase

obrero, ésta no puede desistir del propósito de mejorar su estado lo que sea posible mientras dicho Poder no esté en sus manos." "Atentos tan sólo a acelerar la jornada suprema de desalojar el dominio político a la clase capitalista, no van a hacer nada los proletarios por disminuir la adufteración en los artículos alimenticios, el robo en el peso de los mismos y los elevados precios que todos ellos alcanzan?" Y, finalmente: "Es cierto, certísimo, que ha sonado la hora de batallar principalmente por que el proletariado se haga dueño del Poder político; pero no lo es el que haya llegado el instante de suspender todo esfuerzo para mejorar la suerte de los asalariados. En la debida proporción pueden y deben realizarse ambas obras." Así habla el patriarca del Socialismo español.

Pues bien, respondiendo a tan acertadas indicaciones y convencido de que nuestros Gobiernos no han de hacer nada—seis años de inercia absoluta lo atestiguan—en favor del abaratamiento de las subsistencias, estimo que el momento no puede ser más oportuno para acometer una activa campaña de organización cooperativa. Aparte que con ello se pondría algún eficaz remedio al escandaloso encarecimiento de la vida que todos los españoles sufrimos, se conseguiría despertar muchas conciencias al ideal socialista.

Mas es menester no perder de vista que la propaganda debe dirigirse, desde el primer momento, no sólo a la fundación de Cooperativas, si que también a no fundar mas que una sola en cada población o núcleo de caseríos y a hacer entender a las Cooperativas que se funden, así como también a las ya establecidas, que la labor cooperativa es necesariamente estéril como todas esas Asociaciones no lleguen a una inteligencia para constituir en España un gran almacén al por mayor, en el que todas ellas se abastezcan. Sólo así podrán evitarse hechos como el denunciado por Núñez Tomás, y que le hace decir: "Sin causa alguna de orden comercial que lo justifique, pues la Cooperativa ha satisfecho siempre sus compromisos en el momento oportuno, la entidad obrera se ve vequerida a que pague, anticipadamente sus pedidos, pues de lo contrario no se le servirán. Y así lo está haciendo."

A este propósito, dice en "The Cooperative News" de 8 de mayo el distinguido cooperador inglés J. A. Thomas: "Los tiempos tienden a la concentración. Bancos y otras Empresas han venido amalgamando constantemente sus fuerzas durante los años últimos. Por todos lados nos asedian "trusts" bien organizados y fuertemente atrincherados, así como monopolios creados, no en beneficio del consumidor, aunque ésta sea una de las razones ingenuamente aducidas para engañar al paciente y por largo tiempo sufrido pueblo." Y, después de lamentarse Mr. Albert de que esta lección sea perdida para los cooperadores, dice: "Pero para volver a la idea de la Sociedad Cooperativa nacional! yo sé bien que estoy en contra del sentimiento y sentimentalismo locales en esto. Al paso que admito que la labor voluntaria, espontánea y de sentimiento de localidad ha tomado una parte importante en la construcción del movimiento (cooperativo), creo también que ha sido un poderoso factor en atontar y pervertir los ideales de la cooperación. Abundan en excesivo número aquellos para quienes la sociedad es su mundo. Todo movimiento progresivo ha sido frustrado por el parroquialismo de sus llamados secuaces, no siendo de ello excepción el movimiento cooperativo. Toda verdadera idea merece ser examinada, y yo someto ésta a examen."

Y en seguida pregunta si una Cooperativa nacional no sería superior en eficacia, y como máquina de combate, a la actual organización por Sociedades desarticuladas. Y si así se habla en la Gran Bretaña, donde existen dos poderosísimas Cooperativas al por mayor, una en Manchester, para las Cooperativas inglesas, y otra en Glasgow para las escocesas, ¿cómo no habremos de hablar en España, donde cada mochuelo no piensa mas que en su olivo?

Juan SALAS ANTON
Barcelona, mayo 1920.

Los socialistas noruegos LOS CONSEJOS Y LA SOCIALIZACION

CRISTIANIA, 27.—El Congreso del partido obrero noruego ha decidido, por 285 votos contra 32, la introducción inmediata de los Consejos de explotación y el principio de la socialización.—Radio.

EL SOCIALISTA. Teléf. 15-77-1.

LAS VENGANZAS DE ALBA

Oscar Pérez Solís, en el Supremo

Se ha visto en la Sala segunda del Tribunal Supremo el recurso de casación interpuesto por Oscar Pérez Solís contra la sentencia dictada por la Audiencia de Valladolid imponiéndole la condena de tres años y seis meses de destierro por supuestas injurias a D. Santiago Alba.

Ostentó la representación de Pérez Solís nuestro correligionario Mariano García Cortés.

García Cortés sostuvo que en el artículo que motivó el proceso no existe injuria, por cuanto se trata de una simple crítica del Sr. Alba como político y como gobernante.

En apoyo de su tesis, Cortés expuso el ambiente de lucha en que se escribió el artículo, las circunstancias que concurren en Pérez Solís, la ausencia de propósito de difamar al Sr. Alba, el aspecto político que en todo momento ha revestido esta cuestión y las repercusiones que en la vida política y social tendrá el fallo que se dicte en definitiva.

Censuró que este asunto, meramente político, haya sido planteado en los Tribunales, sosteniendo que ello hace que la actuación de los Tribunales sea discutida y se les tenga por meros instrumentos de los grandes caciques.

Con respecto al recurso entablado por el Sr. Alba para que Solís sea condenado por actos de injuria en lugar de uno, García Cortés dijo que, sobre ser improcedente el recurso, revela el afán de persecución contra Pérez Solís.

En nombre del Sr. Alba informó el letrado Sr. Chaparrista, ex subsecretario del Ministerio de Hacienda. Como es lógico, dada su representación, sostuvo que el artículo es injurioso y, por lo tanto, improcedente el recurso de Solís, y que, en cambio, debe prosperar el recurso por ellos interpuesto.

El fiscal del Supremo informó en último término, adhiriéndose a la posición del señor Chaparrista.

La vista ha resultado muy interesante. Y ahora, a esperar el fallo del Supremo.

Pero como no nos gusta alimentar esperanzas vanas, diremos que, dadas las prácticas de nuestro país, creemos muy posible que el Sr. Alba vea satisfechos sus sueños de vengarse de Pérez Solís. Ojalá nos equivoquemos.

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de nuestros lectores que desde hoy insertaremos en nuestras columnas una información directa de Hungría, enviada por el "Húngarian socialist information bureau" (Oficina de información socialista húngara), establecida en Estocolmo.

Esta información es exclusiva de EL SOCIALISTA. Sin embargo, autorizamos a toda la prensa para que la reproduzca, en todo o en parte, siempre que se haga constar de dónde procede.

Los delegados socialistas que estuvieron en Hungría con un permiso especial para comprobar los horrores del Gobierno de Horthy fueron expulsados, como aquí se ha dicho ya, sin haber conseguido visitar mas que un campo de concentración, el de Hajmaszker. Lo que allí vieron les horrorizó, y así lo haré hecho público. Pero el embajador inglés en Budapest, Hohler, ha ido expresamente al mismo campo de concentración para asombrar todo lo que los delegados italianos han dicho. Ahora bien; este embajador inglés, ¿es persona digna de fe?

QUIEN ES MISTER HOHLER
Mister Hohler fué el diplomático inglés que dijo a Mr. Lloyd George que en Hungría no existía el terror blanco, declaración que el primer ministro repitió enfáticamente en el Parlamento. Pero Mr. Hohler, que nada más es un agente de los hombres de negocios de Hungría, y está pagado por ello para dar informaciones falsas, es un granuja de la peor especie. Sin embargo, es el embajador inglés y sirve al plan de los bolshistas y financieros húngaros e ingleses, que no es otro que hacer de Hungría una colonia industrial y comercial de Inglaterra.

Para llevar a buen éxito este propósito es necesario al frente del país un hombre de la naturaleza de Horthy. Este está dispuesto a entregar la nación a Inglaterra, con lo que el proletariado húngaro sufrirá el yugo de dos capitalismo, el de su país y el de Inglaterra. Nadie con más condiciones que Horthy para someter a los obreros, látigo en mano, y hacerles trabajar bajo la más cruel de las explotaciones. Dos capitalismo están fraternizando sobre el cuerpo del proletariado húngaro. Por esto, Inglaterra dice que no existe el terror blanco... Las noticias que seguidamente damos, y que son rigurosamente exactas, vienen a dar un mérito a la afirmación desvergonzada de Lloyd George y del canal de Hohler.

VIGURI PROMETE...

El abaratamiento del azúcar

Con motivo de una visita que hizo al comisario de Subsistencias el presidente de la Sociedad "La Unica" para quejarse de que los almacenistas no vendan el azúcar a precio inferior a 3,40 el kilo, el Sr. Rodríguez Viguri insistió en que nadie, y mucho menos los tenderos de comestibles, debe pagar dicho artículo a precio mayor que el que tenía durante la primera quincena del mes de febrero.

Según nuestras noticias, en aquella fecha se vendía la llamada blanquilla a 1,65 el kilo, precio suficientemente remunerador para la Azucarera, no obstante lo cual ha conseguido esta Sociedad industrial elevarlo, en poco tiempo, más del 100 por 100.

Pero la realidad es que el consumidor, a pesar de las buenas palabras de Viguri, sigue pagando el azúcar a un precio escandalosamente caro, mientras no se decida a tomar resoluciones de violenta energía.

Lo cual se podría evitar si el Sr. Rodríguez Viguri pusiese de acuerdo los actos con sus abundantes palabras.

Delegaciones socialistas a Moscú

A estudiar la Tercera Internacional

La Oficina del Partido Socialista independiente de Alemania ha anunciado que inmediatamente después de las elecciones que tendrán lugar el 6 de junio—irá a Moscú una Delegación para tratar verbalmente de la adhesión a la Tercera Internacional.

Es muy probable que los delegados franceses que están actualmente en Berlín, comisionados por el Partido, acompañen a los socialistas alemanes en este viaje.

El día 25 salió para Moscú una Delegación del Partido Socialista italiano. En esta Misión irá el director del "Avanti!", compañero Serrati, y el secretario de la Confederación del Trabajo italiana.

NOTICIAS DE HUNGRIA

EL HORROR DE LA POLITICA BLANCA

(Servicio exclusivo de EL SOCIALISTA.)

Como trata Horthy a los presos... Un despacho de Viena nos informa de cómo Horthy trata a los prisioneros. En la prisión de Wezpremer se da a los presos la siguiente alimentación: una vez al día, tres decilitros de sopa, tres decilitros de unas verduras muy malas y 250 gramos de pan. Solamente el pan es comestible. Lo demás, los extenuados presos se ven obligados a tirarlo, pues en cuatro pruebas la sopa se pone enfermos. La higiene es completamente desconocida, y los presos tienen que abrir fosos para enterrar sus excrementos. Los guardias son ladrones y criminales de los más empedernidos. Los alimentos que de fuera se envían a los presos no llegan nunca a ellos.

JUICIOS DE UN PERIODICO BURGUES... Un periódico burgués italiano, "La Tribuna", publicaba recientemente un artículo en que decía que los campesinos húngaros están cansados ya de las requisiciones incansables y de las guerras interminables y desearios de reanudar su obra de paz. La movilización ha sido un fracaso completo. Los guardias blancos y los oficiales desencadenaron un verdadero terror blanco, hasta el punto de asaltar los trenes y robar a los viajeros. Hay periódicos que dan detalles y nombres de los oficiales que tomaron parte en aquellos actos y hablan también de una orden secreta de Horthy contra el vicio de beber entre los oficiales. El quinto regimiento de húsares, que estaba destinado en la demarcación de la línea sudslava, abandonó en masa sus posiciones. Hay más tropas que están dispuestas a hacer lo mismo. Son de esperar consecuencias catastróficas.

LA IMPUNIDAD PARA LOS ASESINOS... EL CASTIGO PARA LOS QUE CUMPLEN SU DEBER... No es probable que el Gobierno de Horthy castigue a esas bandas de forajidos. Ya hay un antecedente. El sumario sobre el asesinato de Samogyi está terminado hace mucho tiempo. Los oficiales culpables de aquel crimen a loz son conocidos. No se les ha molestado. En cambio, los dos oficiales y el agente de policía que identificaron a los criminales han sido desahuciados de sus cargos.—H. S. I. B.

El miedo a la reacción

Es indudable que el país se halla bajo el predominio de la reacción. El Gobierno y sus autoridades, ya muy de derecha, son prisioneros de las extremas reaccionarias. Esto es lo que se deduce de la observación de los últimos acontecimientos.

Desde la fecha en que fué arrojado del Poder el conde de Romanones, las derechas han impuesto su voluntad, limitando su libertad de acción a los gobernantes. Bien es cierto que éstos carecieron de la voluntad de gobernar en un sentido humanamente liberal. La característica de los gobernantes últimos fué la cobardía. ¿Cómo extrañarnos de que un Ministerio Dato se halle sometido a los caprichos y odios de la gente conservadora? A sus odios y a su miedo.

Porque la política firmemente reaccionaria, agresiva y cruel que de la cima del Poder llega a las más ínfimas autoridades es dictada por el terror capitalista a la fuerza proletaria. Por eso la acción conservadora no se manifiesta principalmente, como antes, en un sentido teocrático. Las cosas del espíritu han dejado su sitio a las de la materia. Y éstas hallan mejor defensa en una sección de ametralladoras que en la organización de misiones católicas.

Durante las negociaciones seguidas para resolver el conflicto de las Artes Blancas los representantes obreros han tenido ocasión de apreciar la sumisión de los gobernantes a la opinión reaccionaria. El alcalde de lo indicó claramente: "Tengan ustedes en cuenta—decía—que el Gobierno es conservador y que su opinión reclama medidas de energía contra ustedes." Bergamín también, si no tan explícitamente, se manifestó en este sentido. Y en el fondo, tenían razón, aunque fuese hipocrita la expresión de sentimiento por verse envueltos en una acción de extrema derecha, empujados por sus propios compromisos.

El capitalismo español, que ve el fin inmediato de la desaparición de su poder, pretende aprovechar cualquier conflicto para abrir la fuerza obrera. "Es necesario no perder la ocasión—decían los periódicos militares, con "A B C", "El Debate" y "La Acción"—de dar la batalla a la Casa del Pueblo." Y a ella iban, aunque advirtiéndose sus peligros, y por ello, da mala gana, los gobernantes.

Y este temor a la reacción se percibe en todas las manifestaciones de la vida pública española. Ha bastado que las derechas protestaran para que no fuese desatendido el por tantos motivos odioso Maestre Laborde. Por adulación de estos mismos elementos, el hombre que con Maestre ha dirigido la política represiva en Barcelona, Miláns del Bosch, ha sido premiado con el cargo de confianza del jefe del Estado, el más codiciado por militares.

No es sensible que esto ocurra. Lo triste es que esta acción no tropieza con la de unas fuerzas de izquierda. Lamentable, ahora, aunque al fin ello sea beneficioso. Porque así, el choque entre el capitalismo y el proletariado, el choque último, ha de apresurarse.

Huelga de ferroviarios en Irlanda

CONTRA LA INTERVENCION MILITAR

LONDRES, 27.—La crisis provocada en Irlanda por la huelga de ferroviarios causa la mayor ansiedad. Sea cual fuere la decisión que tome el Comité ejecutivo de la Unión nacional de ferroviarios, es lo cierto que los ferroviarios, lo mismo que los "dockers", persisten en su actitud de negarse a descargar el material militar procedente de Inglaterra. En algunos Centros obreros ingleses se declara que los ferroviarios irlandeses podrán contar con la simpatía y el apoyo del partido laborista.—Radio.

EL CONFLICTO DE PEÑARROYA

La Compañía quiere imponer su voluntad al Gobierno y a las autoridades

¿Se demostrará la inutilidad del ministerio del Trabajo?

Ayer, a las seis de la tarde, en el ministerio de la Gobernación, ante los Sres. Cañal y Bergamín, se reunieron los patronos y los obreros de Puertollano y el director de la Compañía de Peñarroya, D. Armando Melye, para comenzar las negociaciones que puedan dar solución a este tremendo conflicto de Peñarroya, que dura cerca de dos meses y que no ha sido ya resuelto por culpa de la soberbia de una Empresa que ha encontrado dóciles gobernantes que no han querido someterla a la ley y a los intereses generales del país.

¿Quién ha triunfado?

Con qué impudicia descubre la prensa ultraburguesa la perversidad de sus intenciones!

Apenas iniciada la huelga que por solidaridad declararon los obreros de Artes Blancas, se situó frente a ella y contra ella, haciendo obstinados esfuerzos para rolearla de misterios y de odiosidades. Era un complot. No se trataba de reivindicaciones, sino de perturbar y crear dificultades al Gobierno y perjuicios al pueblo de Madrid.

No quisieron ver claramente, no les convenía ver la escupida y brutal intranquilidad de Galindo, ni aun después de aquella entrevista en el Ayuntamiento en que por ridículas y concejales de todos los matices condenaban a grietas la actitud de este despótico y al parecer inquebrantable tipo feudal. Y apenas el Gobierno civil ha enviado por algunas reducciones y del fondo ministerio de Gobernación, han salido, entre frases y frase jocosa de Bergamín, razones de fuerza convincente, la campaña contra los huelguistas; y contra la Casa del Pueblo se ha recordado hasta el extremo de proclamar con una alegría soez—como justificadamente la calificó "El País"—que el triunfo del Sindicato de Artes Blancas es nada menos que un ridículo fracaso.

¿Parece lógico que esa prueba de transigencia, de serenidad, de buen sentido, dada por los obreros, detuviera esas plumas envanecidas y fuesen tan cautas como lo han sido las palabras de Bergamín el habitado de que no hubo ni vencedores ni vencidos... Y mucho más que, amargonzados por el fracaso de sus insinuaciones de sinistros planes revolucionarios, reconocieran que el movimiento de solidaridad terminado el miércoles ha logrado obtener la satisfacción esperada.

El estúpido júbilo de algunos diarios de la derecha radica principalmente en la creencia infantil de que se pueda prescindir de los obreros pagaderos y que el número excesivo de éstos encañore el pan. Jamás hemos advertido equívoco igual. Ha sido necesario que transcurrieran ocho días y se movilizaran todas las fuerzas burguesas y hasta se obligara a trabajar en la fabricación de pan a los detenidos en la Cárcel Modelo, y sólo entonces se ha dado una arrojada sensación de abastecimiento.

Para esa gente indigna todos son fracasos: la huelga de agosto nos aniquiló, y tras ella la organización creció maravillosamente; la huelga de Artes Blancas—lo dice "A B C"—fué un desastre obrerista, y, efectivamente, la Federación Gráfica ha duplicado sus fuerzas; el local de la construcción era el preludio de nuestro acabamiento, y a los ocho días el Madrid obrero, exclusivamente obrero y socialista, eligió siete concejales de nuestro Partido. Por esta ruta de victorias pírricas queremos que marche nuestra burguesía. Sus cantos, como los del ciano, preludian el advenimiento de un régimen en que el mendrugo de pan prodigamente repartido no obligue a los hombres a engañar a sus amos con piadosas mentiras, y a engañarse a sí mismos.

¿Dónde está el fracaso? La fórmula de arreglo es un triunfo del Sindicato de Artes Blancas. Triunfo impedir a Galindo que caprichosamente sacie su venganza en huelguistas determinados; triunfo que se concedan las compensaciones por descuido-relevo y por jornada a obreros hermaneros y dependientes de talleres; triunfo, el reconocimiento de la personalidad del Sindicato, negado por los patronos y por la Dirección de Seguridad antes de la huelga; triunfo, la libertad de los detenidos; triunfo, en fin, el de un Sindicato que moviliza todas sus fuerzas, las conserva intactas después de la lucha, no registra una deserción, tiene en laque a toda la burguesía madrileña, furiosamente desahuciada contra la organización, y pacta victoriosamente.

No somos partidarios de echar al vuelo las campanas; pero al palpico de los constantes enemigos del proletariado oponemos la afirmación rotunda del triunfo obrero y del fracaso y el ridículo de los que atribuyen fines inconfesables a un movimiento de dignidad, incomprensible desde luego para los que de ella no tienen la más ligera idea.

Se han hecho circular, no sabemos con qué motivo, rumores de que esta tarde pudiera quedar resuelto el conflicto. Ignoramos el fundamento de tales rumores, que, de confirmarse, habrían de producirnos una verdadera satisfacción.

Desde que surgió el conflicto estamos pidiendo que intervenga el Gobierno, pues, dada la actitud intranquilizante de la Compañía, no cabía otra solución. Si ahora el Sr. Cañal logra encauzar las negociaciones y que modifique la Empresa su actitud, este prodigioso será el camino para que se resuelva pronto tan magno problema.

Los obreros de Peñarroya quieren ser ciudadanos de un pueblo civilizado; quieren vivir una vida digna, y quieren que el fruto de su trabajo sea suficiente para subvenir a las más apremiantes necesidades de la vida. Están hartos de ser tratados como bestias y de sufrir constantes humillaciones. Eso es el motivo por el que ha adoptado tan admirable actitud el pro-

letariado de Peñarroya, actitud aplaudida y apoyada con entusiasmo por todo el proletariado español.

Don Armando Malte, como director de una Empresa que radica en París, debe convencerse de que España no puede ser, en modo alguno, una colonia de explotación inhumana y que a los trabajadores españoles no se les puede tratar como a esclavos; por muy amparado que se crea el director de la Compañía de Peñarroya por políticos y plutócratas, debe hacerse cargo de que aquí tenemos una sólida organización de los trabajadores y estamos obligados a exigir el cumplimiento de las leyes sociales que hemos conquistado.

SEPASE, POR TANTO, QUE NO VALEN SUBTERFUGIOS PARA QUE LA JORNADA SEA MAYOR QUE LA QUE ESTA DETERMINADA POR LA LEY.

Al espíritu de transigencia de la Empresa contestarán los obreros con las adecuadas concesiones y consideraciones. Pero, si se persiste en actitudes anteriores, los obreros españoles organizados contestarán dignamente.

En manos del Sr. Canaál está el asunto; parece ser que le gusta un buen propósito en su intervención y tiene empeño en acabar este asunto airoamente.

Es el primer conflicto social en que interviene el ministerio del Trabajo, lo cuyo organismo tantos comentarios se hacen ya. Si en esta prueba de la utilidad del departamento ministerial no se hace la debida justicia a la organización obrera, toda la clase trabajadora considerará que nada puede esperarse de él.

Los obreros no piden otra cosa sino que el ministro reconozca la justicia de sus peticiones, que la Compañía ya reconoció justas, y que el Sr. Canaál, sobre en consecuencia, DEJANDO A UN LADO TODAS LAS PRESIONES POLITICAS, POR MUY LIBERALES QUE SE LLAMEN.

La clase trabajadora no puede ceder en nada que menoscabe su dignidad.

Se nos denuncian nuevos apaleamientos y abusos

BELMEZ, 27.—Hace días el obrero Antonio Romero Cantero fué a un puesto de verduras con propósito de comprar ajos, y al pedirle diez céntimos por una cabeza, dijo que no los llevaba porque eran muy caros, añadiendo que eran las autoridades las culpables de que las subsistencias alcanzasen precios tan elevados que hacían imposible la vida del obrero.

Pues por este hecho ha sido encarcelado Antonio Romero y apaleado bárbaramente, y luego el jefe de policía, D. Ignacio Gordillo, le dijo que si quería quedar en libertad tenía que dar diez pesetas en metálico, cosa que hizo Antonio, y fué liberado.

Al salir de la cárcel nuestro compañero se dirigió a casa del médico de "La Unión Belmezana", Félix Anegón, quien, después de reconocerle, certificó los malos tratos.

Después, Antonio Romero marchó a Córdoba y se presentó a otro médico para que le reconociese, y dió también certificado facultativo.

Con las dos certificaciones médicas se presentó nuestro camarada ante el gobernador civil de la provincia, acompañado de D. Antonio Jaén Morente y dos compañeros que presenciaron el hecho inicial, y al Sr. Blasco Perales le enteraron de todo para que hiciera justicia. Hasta ahora nada ha hecho.

También ha sido detenido José Hidalgo por comentar que la policía fuese quien podía los pasquines de la Compañía para que volviesen los obreros al trabajo.

Otro obrero expulsado

Recibimos el siguiente telegrama, que demuestra una vez más que el Gobierno dice una cosa y hace todo lo contrario:

«HERRERA, 28.—Arbitrariamente se me expulsó de este pueblo.—Berdú»

Es que el ministro de la Gobernación no tiene autoridad para obligar a los arbitrarios gobernadores a que respeten la ley? Pues si no es así, déjalo francamente, y tolérete con ignominia o dimítala.

Lo que no puede tolerarse es tan continuada arbitrariedad, prevaleciendo y abusando de la ley de Orden público.

Nuestro compañero Berdú no ha dado motivo alguno para ser expulsado de Herrera. Si es entusiasta preparadista de nuestros ideales y si ha pedido la determinación de publicar un periódico socialista, todo ello lo hace dentro de la ley, y no debe haber nadie a quien se consienta tamaña torpeza como el de expulsar caprichosamente a los ciudadanos que no piensan como él.

La huelga de Artes blancas

Gran información gráfica sobre el conflicto del pan en Madrid y numerosas ilustraciones sobre el Primer de Mayo en Italia, las matanzas de Palestina, la Revolución de México, la huelga francesa, los sucesos de Alemania, de Rusia, etc. Además, artículos literarios con caricaturas y dibujos; artículos políticos de Anguiano, Parra Ribas, Cordero. Correspondencias del extranjero.

Comprad «La Internacional», 25 céntimos.

Por oír este comentario, el jefe de la policía mandó que fuese encarcelado y apaleado, a lo que se negó el policía encargado de dar los malos tratos, alegando que si había motivo para ello ni la ley autorizaba tales procedimientos.

Sin embargo, ante la negativa de este policía, se buscó a otra que se encargó de dar la paliza al compañero Hidalgo. Y como tales hechos indignos de apalear obreros se repiten con frecuencia la opinión está indignada y desearíamos se le dió publicidad para que toda España sepa cómo burlean las leyes estas autoridades caribalescas, puestas al servicio de la Empresa.

Y si algún día ocurren sucesos sangrientos en esta cuenta se sepa quiénes son los responsables.

Catástrofe minera

BELMEZ, 27.—Ayer ha ocurrido un grave suceso en la mina de Cabeza de Vaca que ha producido varias desgracias.

Hasta ahora es difícil determinar la importancia del accidente, pues no hay posibilidad de acercarse al lugar del suceso, ya que la Compañía tiene interés en ocultar el hecho.

Parece ser que en el interior de dicha mina se ha producido una explosión de grisú, que ha causado varias víctimas entre los once esquiroleros que allí había trabajando.

Un obrero se ha producido graves quemaduras y otro tiene un brazo roto por el golpe de la explosión.

Hasta ahora se ha extraído un cadáver, y se supone hay varios obreros enterrados por el hundimiento.

Cuando se conozcan nuevos detalles informará.

La Compañía ha tratado de reclutar gente y ha ido a buscar a dos maquinistas de Cabeza de Vaca, los cuales le contestaron que si para el lugar de la catástrofe necesitaba obreros, que los solicitase del Sindicato, que, sin duda, se los facilitaría; pero la Compañía no ha querido dirigirse a nuestra organización.

Se cree que el incidente de la mina ha ocurrido porque los pocos obreros que trabajan en ella son ineptos para tales trabajos.—C.

Llaneza, a Madrid

Mañana llegará a Madrid el compañero Manuel Llaneza, presidente de la Federación nacional de mineros.

La venida del camarada Llaneza tiene por objeto estar al habla con los compañeros de Peñarroya y Puertollano que se hallan en Madrid interviniendo en las gestiones del conflicto, para proceder según las circunstancias aconsejen y determinar en el momento oportuno la conducta que deberá seguir la Federación minera.

SUSCRIPCION

para ayudar al sostenimiento de la huelga de los mineros de Peñarroya, recaudada en EL SOCIALISTA:

	Pesetas
Suma anterior.....	205
MADRID.—Sdad. Gnaístig y electoristas, 250; I. Núñez, 1; F. Núñez, 1; Tomás, 1; Sociedad de Embalsadores «La Emancipación», 100; Matías Gómez, 5; H. Oñanor, 1; Pablo de Frutos, 5; Pedro de Frutos, 1; Valentín López, 1; Eduardo Vicente, 1; Tiburcio Castillo, 1; Sociedad de marmolistas, 25; en los talleres de los marmolistas, 34; Eustasio Jiménez, 1; Manuel Rodríguez, 1; Jacobo Castro, 1; Amparo Meliá, 2; P. Iglesias, 2; Un socialista, 50.....	483
VILLAMARTIN.—L. G. Palomino.....	1,95
Suma total hasta hoy.....	689,95

La Sociedad de peones en general, de Madrid, ha votado la cantidad de 500 pesetas, que en calidad de préstamo, serán enviadas a los huelguistas de Peñarroya.

La carestía de la vida

JEREZ DE LA FRONTERA, 28.—Organizado por la Agrupación Socialista se ha verificado un mitin para protestar contra la carestía de las subsistencias, y especialmente contra la escasez, mala calidad y elevación del precio del pan.

Presidió el acto el Sr. Roma, de la minoría municipal republicana, a la cual se invitó particularmente.

Pronunciaron enérgicos discursos, denunciando las immoralidades que la pandilla protegida por el caudismo "andista" comete en el abastecimiento de trigo, y protestando contra la carestía del pan, que se vende a 90 céntimos el kilo, los compañeros Rubio, Barrio y Vaca (los dos últimos concejales socialistas), e hizo el resumen de los discursos el Sr. Roma.

Se dió lectura a las siguientes conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad: Primera. Nominamiento de un juez especial que depure lo del "engrase". Segunda. Destitución del gobernador civil de la provincia.

Tercera. Que se asegure el trigo necesario para el abastecimiento de Jerez.

Cuarta. Que el Gobierno pague la diferencia que existe entre el precio de 62 céntimos que establece la tasa y el de 85 y 90 que paga el consumidor de pan.

Sin ningún incidente terminó el acto, al que acudió enorme concurrencia.

Consejo de guerra

PERIODISTA EN EL BANQUILLO MURCIA, 28.—En el cuartel de artillería se ha verificado un Consejo de guerra para juzgar al redactor de "Levante Agrario" D. Vicente Ferrer Sora como autor de un artículo que el fiscal consideró contra las excitationes a la indisciplina militar.

Dicho artículo, titulado "El soldado y el hombre", lo reprodujo, además, "El Pueblo de Valencia".

Se dice que la sentencia será de acuerdo con la petición fiscal, que solicita para el procesado cuatro meses y un día de arresto mayor.

Lo absurdo del proceso es que el trabajo lo escribió D. Francisco Pi y Margall.

JUSTICIA

Como anunciábamos ayer, el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dictado sentencia contra los encartados por la muerte de Córcega, de Barcelona.

El alto Tribunal condena a muerte, como autores del hecho, a José Alcázar, "Chato"; Rafael Climent; Vicente Sánchez Delcor, "Barberet"; y a Francisco Biol Biol, "Móvil".

¿Va a ejecutarse esa sentencia? El Gobierno tiene medios para evitarlo. Y cometería una insigne torpeza si no lo evitara.

La opinión pública es manifiestamente

contraria a que se fusile a unos hombres, verdaderos detritus de la sociedad, pero cuya intervención en el hecho que se les imputa no le parece suficientemente probada.

Si lo que no se atrevieron a hacer otros Gobiernos lo hace ahora el que preside el Sr. Dato, la opinión lo atribuirá a ciertas presiones que ni éste ni ningún Gobierno deben tolerar.

Antes que someterse a determinadas imposiciones, los Gobiernos dignos deben dimitir.

Y si no dimiten, la opinión debe tratarlos con la dureza que se merecen.

MALESTAR SOCIAL EN ESPAÑA

EN MADRID

Los albañiles

¿QUE CONCEDEN LOS PATRONOS?

Gran parte de la prensa asegura que en una reunión celebrada por la Federación patronal se acordó aceptar la primera de las tres peticiones que hacen los obreros, o sea la referente al pago del jornal íntegro los días que dure la curación de los accidentes del trabajo, y que en principio quedó acordado acceder al aumento de jornal en una proporción que habría de determinarse, a cambio de que los obreros accedían a prorrogar una hora más la jornada.

Esto no son más que conjeturas. Lo único cierto hasta ahora es lo que se desprende de la ambigua nota publicada por la Federación patronal.

Los patronos no han llegado a fijar criterio definitivo, aunque parece que se hallan en situación propicia a una fórmula de arreglo.

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

La Sociedad de obreros albañiles "El Trabajo" celebrará junta general extraordinaria mañana, sábado, a las diez de la mañana, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo, Gravina, 15, en cuya reunión se discutirá con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.ª La Comisión de petición de mejoras y Junta directiva expondrán a los reunidos la situación en que se desenvuelve nuestro litigio con los patronos, determinándose por la Asamblea los medios que se consideren más eficaces para la buena marcha de este conflicto, y más pronta solución.

Madrid, 27 de mayo de 1920.—La Comisión y la Directiva.

NOTA.—Para la entrada en el local es imprescindible la presentación de la cartilla de asociado.

Otros conflictos

LOS TEJEROS EMIGRAN ANTES QUE RENDIRSE

La Sociedad de obreros tejeros, que está en huelga desde el 3 del actual, a consecuencia de haberse cerrado los patronos en una obstinada negativa respecto de unas peticiones de mejoras hechas por sus obreros y que ya conocen nuestros lectores, éstos, después de agotar todos los medios de conciliación, en junta general celebrada por la Sociedad el día 27 tomaron el siguiente acuerdo por aclamación y en medio de gran entusiasmo:

«Que a partir del día 30 de mayo, si antes no ha cambiado la actitud intransigente de la clase patronal, los compañeros del corte que proceden de la región de Levante regresen a sus respectivos pueblos, al lado de sus familias, costando la Caja social de esta entidad el viaje por ferrocarril de dichos compañeros hasta el pueblo de su procedencia.

La Sociedad declara que siente mucho haberse visto en el trance de tomar un acuerdo que en breve se hará sentir en todo el ramo de la edificación; pero declina toda responsabilidad en la intransigencia continuada de los patronos.—La Directiva.»

LA HUELGA DE PLATEROS

Habiendo tenido una nueva reunión los obreros plateros madrileños, se ha acordado persistir en la huelga antes que volver al trabajo humillados por la soberbia patronal, que no quiere tratar con la representación de los obreros.

También se acordó recabar del señor ministro de la Gobernación la libertad de los compañeros detenidos.

BOICOT AL HOTEL INGLES

La Agrupación general de carpinteros y similares de Madrid participa a todos los obreros asociados que por negarse los dueños del hotel Inglés de Madrid a conceder una pequeña mejora material para los ayudantes y que mejorase el trato moral de todo el personal, se han visto obligados a camareos y ayudantes a declararse en huelga quedando declarado el boicote a la indicada Casa, para lo cual espera el concurso de toda la organización obrera.

EN BARCELONA

La Canadiense

COMO SE CONDUCE CON LOS OBREROS.—COMO PRETENDE BURLARSE DEL PUBLICO

La Sociedad "La Canadiense" fué el resultado de una fusión hecha entre la Compañía barcelonesa de electricidad, en cuya dirección predominaban los alemanes y las entidades Canadiense y Ríegos y Fuerza del Ebro, quedando al fin constituida con los dos últimos nombres.

Mientras subsistió la Compañía barcelonesa, los obreros percibían un jornal elevado en relación al de los demás trabajadores. Estaban todos en calidad de semanales; cobraban el jornal íntegro en caso de enfermedad; la Compañía les regalaba cada año dos trajes para el uso mecánico; hacían fiesta los sábados por la tarde; por Navidad cobraban doble semanal o doble mensualidad, según la condición de

cada uno, y el personal era objeto de todas las atenciones de parte de directores y altos empleados.

Pero constituida la Canadiense y Ríegos y Fuerza del Ebro, los directores alemanes fueron siendo sustituidos por ingleses, no tardando el personal obrero en darse cuenta de esta sustitución, que coincidió con la pérdida de las ventajas, de la consideración y hasta el respeto que antes les habían guardado.

En efecto, hoy no hay trajes, ni obreros semanales, ni fiesta el sábado, ni jornal a los enfermos. Hoy no hay más que un rigor extremado, hasta el punto de obligar a hacer medio día de fiesta a todo obrero que llega cinco minutos tarde.

Más que una gran fábrica de producción, el inmenso edificio central parece un verdadero cuartel; tal es la rigidez con que se conducen los altos empleados.

Para ingresar en la Casa se exige: llevar una hoja-solicitud, en la que el aspirante ha de hacer constar edad, domicilio, pueblo de su procedencia, estado, familia que mantiene y situación militar en que se encuentra.

La instancia va acompañada de la fotografía, que la hacen en la misma Casa en el momento de presentar la solicitud.

Además, el solicitante viene obligado a firmar una hoja aparte, en la que se compromete a no efectuar ningún trabajo particular fuera de las horas de servicio de la Compañía.

Los sueldos más elevados de la Casa los perciben los ingleses, aunque los españoles realizan el trabajo.

La casi totalidad del personal inglés trata a los obreros sin la menor consideración ni el menor respeto. Cree tener un derecho absoluto sobre los obreros, como en efecto, perteneciese éstos a una raza inferior.

Durante la huelga, los jefes iban armados de brownings, reclutaban esquiroleros y ellos mismos desempeñaban tan repugnante papel.

Desde la constitución de la Compañía, ésta ha tenido varios directores. El actual hace unos dos años que ejerce el cargo. El segundo director, que lleva unos cinco años en la Casa, es la soberbia personificada.

Así se conducen estos señores ingleses con los obreros españoles, así les tratan, así proceden con ellos.

Para colmo, no sólo se burlean miserablemente de los trabajadores, sino que hacen extensivo ese desprecio y ese desdén a todo el pueblo, como lo demuestra la continuación de la maniobra encaminada a conseguir la autorización para elevar el precio del fluido a 80 céntimos el kilovatio, empleando a este fin los mismos medios puestos en práctica por las Compañías ferroviarias para poder elevar el precio de las tarifas, salvo, de momento, la declaración de huelga, a la que tal vez apelen en último término.

Al efecto, en vista de que los obreros no se decidían a hacer la demanda de aumento de salario, dieron orden a los jefes de Secciones de que la hiciesen ellos mismos en nombre de los operarios.

Ahora la demanda es ya un hecho, aunque sin la menor intervención del personal obrero, lo que dará margen a la poderosa y ávida Compañía para empujar a las autoridades a la debida autorización del alza del fluido, bajo la amenaza de la huelga.

Tal es la situación en este momento y tal la miserable maniobra empleada por una Compañía que, sobre conducirse despoticamente con los obreros que tiene a sus órdenes, pretende burlarse del público, imponiéndole un nuevo e injustificado tributo.—Corresponsal

27 mayo.

LA HUELGA DE PLATEROS

Habiendo tenido una nueva reunión los obreros plateros madrileños, se ha acordado persistir en la huelga antes que volver al trabajo humillados por la soberbia patronal, que no quiere tratar con la representación de los obreros.

También se acordó recabar del señor ministro de la Gobernación la libertad de los compañeros detenidos.

BOICOT AL HOTEL INGLES

La Agrupación general de carpinteros y similares de Madrid participa a todos los obreros asociados que por negarse los dueños del hotel Inglés de Madrid a conceder una pequeña mejora material para los ayudantes y que mejorase el trato moral de todo el personal, se han visto obligados a camareos y ayudantes a declararse en huelga quedando declarado el boicote a la indicada Casa, para lo cual espera el concurso de toda la organización obrera.

LA HUELGA DE PLATEROS

Habiendo tenido una nueva reunión los obreros plateros madrileños, se ha acordado persistir en la huelga antes que volver al trabajo humillados por la soberbia patronal, que no quiere tratar con la representación de los obreros.

BOICOT AL HOTEL INGLES

La Agrupación general de carpinteros y similares de Madrid participa a todos los obreros asociados que por negarse los dueños del hotel Inglés de Madrid a conceder una pequeña mejora material para los ayudantes y que mejorase el trato moral de todo el personal, se han visto obligados a camareos y ayudantes a declararse en huelga quedando declarado el boicote a la indicada Casa, para lo cual espera el concurso de toda la organización obrera.

LA HUELGA DE PLATEROS

Habiendo tenido una nueva reunión los obreros plateros madrileños, se ha acordado persistir en la huelga antes que volver al trabajo humillados por la soberbia patronal, que no quiere tratar con la representación de los obreros.

BOICOT AL HOTEL INGLES

La Agrupación general de carpinteros y similares de Madrid participa a todos los obreros asociados que por negarse los dueños del hotel Inglés de Madrid a conceder una pequeña mejora material para los ayudantes y que mejorase el trato moral de todo el personal, se han visto obligados a camareos y ayudantes a declararse en huelga quedando declarado el boicote a la indicada Casa, para lo cual espera el concurso de toda la organización obrera.

LA HUELGA DE PLATEROS

Habiendo tenido una nueva reunión los obreros plateros madrileños, se ha acordado persistir en la huelga antes que volver al trabajo humillados por la soberbia patronal, que no quiere tratar con la representación de los obreros.

sas escandalosas, por cuanto no pasa día sin que nos veamos sorprendidos con una nueva alza en los precios, singularmente en el azúcar y el pan. Es indudable que los especuladores y sus defensores, los gobernantes, están incubando una revolución.

Hay no se puede materialmente vivir, y es incomprendible cómo no ha surgido ya en toda la nación un movimiento que dé al traste con los culpables de tanta miseria.

Bien se ve que el continuo desgaste de energías y la falta de alimento nos han llevado a este estado de postración.—Artemendi.

LOS ATENTADOS DE VALENCIA. TRABAJOS DE LA POLICIA

VALENCIA, 28.—Persiste con la misma intensidad el paro, principalmente en el puerto.

Los panaderos, que también secundaron la huelga, han reanudado ya sus tareas.

Por supuesta intervención en los últimos atentados ha sido detenido Gregorio Jover, a quien la policía considera como peligroso.

VICTIMA DE UN INCENDIO.—DIS- TUBIOS EN LOS CORTIJOS

MALAGA, 28.—Quedó dominado por completo el incendio declarado en la calle de Larios.

A consecuencia de la impresión recibida ha fallecido una irquiñina de la casa donde se produjo el siniestro.

De un cortijo próximo a la capital se reciben noticias, según las cuales huelguistas agricultores maltrataron a varios esquiroleros que trabajaban en aquel lugar.

Barrio, en Menorca

(De nuestro servicio particular.)

IMPORANTE MITIN EN MAHON. ENFUSIASMO DELIRANTE.—LA CAMPAÑA SERA FRUCTIFERA

MAHON, 28.—Ha llegado el camarada Vicente Barrio, a quien se ha hecho un recibimiento cariñoso.

Luego visitó el local de la Federación obrera de Menorca, saludando en nombre de la Unión General de Trabajadores a los numerosos obreros congregados.

Ha comenzado la campaña de propaganda en esta isla con un mitin grandioso celebrado en el teatro Principal de ésta.

El acto resultó grandioso, pues hubo un lleno colosal y un entusiasmo grande.

Tomaron parte como oradores en el mitin los compañeros Mari Triay, presidente de la Agrupación Socialista; Gomila, vicepresidente de la Federación obrera, cuyos discursos fueron aplaudidos.

Al levantarse Barrio se produce una ovación formidable.

El secretario-tesorero de la Unión General pronuncia una brillante disertación, en la que expone los fundamentos de las organizaciones obreras.

Hace párrafos vibrantes fustigando a los Gobiernos burgueses que padecemos.

Analiza las bases de la sociedad capitalista, poniendo de manifiesto sus males.

Barrio es interrumpido constantemente con salvas de aplausos y aclamaciones delirantes hasta terminar su discurso.

El compañero Pons Castell, presidente de la Federación obrera, que presidia, dió término al hermoso acto pronunciando breves palabras, en las que consignó la protesta de la clase trabajadora de Menorca contra la arbitraria detención de Barrio en Menacor.

La campaña por esta isla, que ha comenzado con tan admirable acto, dará opimos e inmediatos frutos para la organización obrera balear.—Corresponsal

Acción obrera en Madrid

LA MUTUALIDAD OBRERA

El Consejo central de La Mutualidad Obrera convoca a todos los asociados a una reunión extraordinaria que se celebrará en el teatro de la Casa del Pueblo, Gravina, 15, el domingo, 30 del corriente, a las nueve de la noche, para dar cuenta de la anunciada huelga de los señores médicos y para tomar acuerdos definitivos sobre este asunto.

No pudiendo hacer la citación en la forma acostumbrada por la urgencia del caso, se hace por medio de la prensa, y se ruega a todos los cooperadores la puntual asistencia.

Madrid, 27 de mayo de 1920.—Por el Consejo central: El gerente, Eduardo Alvarez.

GRUPO SOCIALISTA DEL DISTRITO DE PALACIO

Se convoca a todos los afiliados a este Grupo y simpatizantes a junta general extraordinaria que se celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, en las escuelas laicas, calle de Calvo Asensio, 16.—El Comité.

ASOCIACION DE DEPENDIENTES DE TEATROS

Mañana, sábado, continuará la junta general discutiendo los asuntos planteados por la junta directiva.

Se ruega la puntual asistencia, dado lo importante de los caños a deliberar.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las diez y media, Embalsadores, y a las doce de la noche, Dependencias de teatros.

En el salón pequeño: A las diez de la noche, Cooperativa Socialista.

Aeroplano destrozado

(De nuestro servicio especial.)

ORIHUELA, 28.—Mientras evolucionaba sobre la ciudad un aeroplano, pilotado por el teniente D. Carlos Pastor, llevando como viajeros a un aviador francés, ocurrió una avería en el motor, descendiendo vertiginosamente cuando ya se disponía a aterrizar.

El aparato quedó hecho astillas, resultando, por fortuna, ilesos los aviadores.

Funciones para mañana

NOVEDADES.—A las seis, La Genial, A las siete y cuarta, El Santo de la Isidra, A las diez y cuarto, El amigo Melquíades o Per la boca muere el pez, A las once y tres cuartos, El secreto de la Chelva, FUENCARRAL.—A las seis, Mariñete, A las diez, La fierrecilla dormida (teatro).

Alcaraz y Torrijos, en Madrid

Se encuentran en Madrid el concejal socialista del Ayuntamiento de San Sebastián compañero Torrijos, y el presidente de la Federación obrera de Rentería, camarada Alcaraz.

Hemos sostenido con estos amigos una interesante conversación a propósito de los acontecimientos de Guipúzcoa. Conversación que, extractada, publicaremos mañana.

Crónica de París

La reunión del Comité confederal de la C. G. T. -- Un Congreso nacional discutirá la táctica.

(De nuestra colaboración especial.)

El lunes de esta semana un pequeño comunicado de la C. G. T. anunciaba haberse convocado para el miércoles, reunión extraordinaria, al Comité Confederal Nacional. Implicítemente se entendía que algo nuevo pasaba, siendo así que la Federación del «clairage» daba orden a sus Sindicatos de volver al trabajo y que la Federación ferroviaria declaraba, en comunicado aparte, mantener la lucha a todo trance.

Las reuniones del Comité Confederal Nacional (C. C. N.) empezaron el miércoles por la mañana, con la asistencia de numerosos delegados de las Federaciones provinciales y Federaciones de industria, 90 y 44, respectivamente, teniendo en el orden del día el examen de la situación y conducta a seguir. Se tomaron las siguientes decisiones: dar la huelga por terminada, salvo en los ferroviarios, y convocar un Congreso Confederativo extraordinario.

Una Comisión de seis delegados ha sido nombrada para presentar una resolución. La moción, en su primera parte, considera, «no como una satisfacción, sino como un público reconocimiento de la pureza de las preocupaciones de la clase obrera, la presentación súbita por el Gobierno al Parlamento de un proyecto de reorganización de los transportes por vía férrea, que, no obstante ser elaborado exclusivamente de acuerdo con las Compañías interesadas, establece que la reivindicación, valientemente defendida por los ferroviarios y las organizaciones obreras que constituyen el «cartel» confederal, responde a una necesidad vital e imperiosa para el país, y se pide al C. C. N. que decida la vuelta al trabajo, que es aprobada por 98 votos en pro y 11 en contra, de los partidarios de «proclamar la huelga general ilimitada». La segunda parte de la resolución, igualmente aprobada, dispone el apoyo financiero con el cual las demás Corporaciones deben favorecer a los ferroviarios que se mantienen en huelga, y que será de 50 céntimos por día, diarios y con carácter obligatorio.

Trotemos ahora de resumir los debates de las cinco sesiones que ha celebrado el Comité Confederal Nacional.

La primera sesión fué ocupada por J. J. Lardoux, secretario general de la Confederación General del Trabajo, exponiendo en detalle los hechos, remontrándose al Congreso ferroviario celebrado a últimos de abril en París. Este Congreso decidió por unanimidad la huelga general de los ferroviarios, y su declaración debía decidirse de acuerdo con la C. G. T. El Consejo federal ferroviario comunicó el 28 de abril a la C. G. T. la decisión de la huelga a partir del 30 a media noche, orden transmitida desde el día antes a todos los Sindicatos ferroviarios. La Comisión administrativa, encontrándose ante el hecho consumado, se puso al habla inmediatamente con la Federación ferroviaria para dar un carácter general a la huelga de los ferroviarios, como fué la petición de la nacionalización de los ferrocarriles y tomar todas las medidas de solidaridad que el caso requiera. A segunda, J. J. Jouxhaux explicó cómo las Federaciones del «cartel» (mineros, marinos, dockers) se unieron a la huelga, aumentando por todas las demás Corporaciones a medida que la legislación del Gobierno se acentuaba y como respuesta a sus medidas de represión inconsiderada.

El secretario confederal terminó con estas consideraciones: Aludiendo a dos cartas dirigidas a la Federación ferroviaria, una por los militantes encarrilados, en la que se pedía la huelga general, y otra de Midot, acusando de traición o debilidad? Los hechos responden. Todas las medidas que se han tomado lo han sido con el consentimiento absoluto de la Federación ferroviaria. Los desalentos habidos no son imputables a la Confederación, sino a la falta de resistencia en muchos sindicatos, a la incompreensión de las reivindicaciones formuladas, al equívoco, al descrédito lanzado de aplaudo sobre la idea de nacionalización. Debíamos ser larga y dura la lucha, convenía limitar el paro a las organizaciones de mayor importancia social y repercusión económica y poderlas mantener con el apoyo de todas las demás, en virtud de lo difícil que es actualmente, desde el punto de vista financiero, sostener las huelgas.»

Lardoux, secretario interino de la Federación ferroviaria (los secretarios efectivos no podían desempeñar su cargo, por estar unos en la cárcel y otros perseguidos por la policía), confirma las declaraciones de Jouxhaux y reconoce la imposibilidad de extender la huelga a otras Corporaciones, si bien justifica la continuación de la huelga en los ferrocarriles por los muchos despidos que han hecho las Compañías. Dice además que él no aprueba el texto de las cartas a que había hecho alusión Jouxhaux, si bien no puede tampoco desautorizar a sus autores.

Bartuel, por los mineros; Vignaud, de los dockers; Rivelli, de los marinos, explican a la Asamblea sus esfuerzos para hacer imponente la solidaridad prestada por sus Federaciones a los ferroviarios, y que los resultados han sido satisfactorios, señalando pruebas. «No obstante», dijo Bartuel, «que no se preleuda hacernos creer que lo blanco es negro. Si se nos hubiese consultado a nosotros, que tenemos preparado un proyecto de nacionalización que reivindicamos desde hace veinte años, hubiéramos dicho que el momento no había llegado aún.»

También los otros secretarios de las Federaciones acreditan haber contribuido con entusiasmo a la magnitud del movimiento; pero no estiman pertinente continuar la huelga.

Los delegados de provincias comunicaron a la Asamblea todos los informes de la marcha de la huelga en cada departamento, demostrando que el paro ha sido respetado en todas partes y que en muchos sitios el reclutamiento de «amarillos» ha sido infructuoso.

Dadas todas estas explicaciones, Lardoux, apoyado por otros delegados de provincias, mantuvo el criterio de su Federación de ir a la huelga general ilimitada, que «significa la lucha hasta el fin con todas las fuerzas obreras. Si la C. G. T. debe ser vencida, habrá, en cambio, salvado su honor y podrá conservar intactas sus huestes. «Yo temo que con lo que hagáis», dijo al Comité, «no se dé a las masas la impresión de que no se ha hecho todo lo que se podía.»

Otros delegados criticaron la táctica seguida, diciendo que desde el principio se debió declarar la huelga general.

Jouxhaux habló nuevamente y se lamentó de no haber insistido lo suficiente en decir a los ferroviarios que

el momento de la huelga no era propicio, así como que, teniendo una táctica determinada, no haber impedido que las impacencias (que eran signos de debilidad) tuviesen desarrollo. «Juzgados», terminó. «Tal vez nos hayaamos equivocado. Señaladnos la acción que debemos desenvolver y nosotros la cumpliremos.»

Ya hemos dicho los resultados de la votación.

Perrot, secretario de la Unión de Sindicatos del Sena, que propuso la celebración de un Congreso este año, dijo que allí se indicaría la acción a seguir por el movimiento sindical de Francia. El Congreso dará sí la huelga general consistió sólo en cruzarse de brazos.

A. FLOREAL

TERRIBLE INCENDIO EN MALAGA

(De nuestro servicio especial.)

ALGUNAS VICTIMAS

MALAGA, 28.—En la casa número 10 de la calle de Larios se declaró un formidable incendio, que se inició en los hornos y se propagó a todo el edificio.

Los bomberos lucharon con grandes dificultades a causa de la falta de agua.

Una señora y dos bomberos resultaron gravemente atacados de asfixia.

El edificio quedó destruido por completo.

La huelga de albañiles

PETICIONES JUSTISIMAS

Lo que demandan los albañiles es bien modesto. Veámoslo.

El abono del jornal íntegro en caso de accidente ocurrido en el trabajo, tanto beneficia al patrono como al obrero en sí.

Científicamente, no hay médico alguno que no afirme que un hombre herido en el trabajo y que ha perdido su sangre en beneficio de una industria, no haya de responderse en una mayor brevedad de tiempo dándole más medios para reponer sus fuerzas.

Es lógico que un obrero lesionado está dispuesto para volver a producir en la industria en un plazo más breve, cuantos mejores auxilios se le proporcionen, y si con medio jornal, dada la carestía de la vida actual, precisa dos meses para su reposición, con el jornal íntegro, mejor asistido y mejor alimentado, há de reponerse en un espacio más breve de tiempo; es decir, que con la misma cantidad que se emplea pagando la mitad de los jornales, se pone al obrero en condiciones de volver a ser materia explotable en un plazo más breve, con lo que se beneficia el que explota la industria, sin un mayor sacrificio económico. Otros razonamientos sobre el expuesto podrían hacerse, tales como que las Compañías de Seguros, que actualmente cobran un tanto por ciento a los patronos que aseguran sus obreros, han de cobrarles uno mayor, si no se atienden las peticiones de los obreros; pero esto es tan exiguo que por su escasa importancia de desembolso económico en tan ínfima cantidad perjudica al patrono que no merece su comentario robar espacio a nuestro diario.

La petición que tiene por objeto que se abone el tiempo que invierte el obrero, al ser admitido al trabajo, en el reconocimiento médico, no puede ser de más equidad y justicia social.

El reconocimiento se hace por la conveniencia del patrono para cumplir con los compromisos de la póliza de la Compañía aseguradora, y siendo esto así no existe razón alguna para que el único beneficiado que es el patrono, no pague el tiempo que manda invertir.

Y la tercera y última petición, que tiene por objeto el aumento de los jornales en un 25 por 100, es de tal justicia y de tal razón como lo son las anteriores.

Examinemos la cuestión y veremos la certeza de nuestra afirmación.

Hasta el día de hoy los jornales se regulaban por la siguiente escala, de jornal mínimo:

Oficial, en ocho horas de trabajo, 6,75 pesetas.

Ayudante, en ídem íd., 6.

Principiante, en ídem íd., 5,50.
Peón de mano, en ídem íd., 5,25.
Peón suelto, en ídem íd., 5.

Jornal mínimo que cada uno de estas clases ha de ganar en lo sucesivo, restando las cantidades para menor confusión:

Oficial, en ocho horas de trabajo, 8,50 pesetas.

Ayudante, en ídem íd., 7,50.
Principiante, en ídem íd., 6,75.
Peón de mano, en ídem íd., 6,50.
Peón suelto, en ídem íd., 6,25.

Esta nueva tarifa de jornales, como puede apreciarse, no es ni mucho menos una exigencia que trastorne la industria, como fácilmente se puede demostrar.

El albañil multiplicado es el que menos gana de esos todos los de las capitales españolas; es más, el oficial de esta profesión es, seguramente, a pesar de estos nuevos jornales, el que más exige haber percibido de todos los oficios de la industria de la edificación. Si después de esto se tiene en cuenta que es el obrero más perfecto y que mejor se asimila a todos los trabajos, dentro del oficio; que éste exige un aprendizaje; que su vida está en un constante peligro, pues labora en infinitos de casos a 20 ó 30 metros de altura, puede nadie, en justicia social, decir que son exageradas nuestras reclamaciones y que pretendemos perjudicar la industria de la edificación? En justicia y razón, no. Pero a más de cuentas razones se han expuesto, queda la principal, la más importante de todas. Dada la enorme y constante carestía de la vida actual, no es aventurado afirmar que la familia de un obrero—matrimonio y dos hijos solamente—precisa para vivir en el presente momento histórico, un jornal no inferior a 10 pesetas, y aun no llegando al clase superior de nuestro oficio, el oficial, a este jornal, trabajando con las condiciones que se reclaman no queda todavía el hacer un desahucio, que es enorme, del jornal que se ha de percibir.

El oficio de albañil, salvo contadas excepciones, no está en igualdad de condiciones que los oficios de fábrica y taller, y aun en el supuesto de que el albañil disfrutase de un mayor jornal—que no es así—tendría en sus ingresos anuales las pérdidas siguientes:

Cinuenta y dos domingos al año, días perdidos por lluvia, hielo y nieve; en algunos casos por el aire y también por la falta de material. Si a esto se une la crisis invernal del invierno, nos encontramos que el máximo de trabajo que puede emplear un albañil al año será el de sesenta meses o siete a lo sumo; quedando por tanto reducido su jornal anual a la mitad, y, por tanto, el oficial ganará por término medio a diario poco más de cuatro pesetas, y el peón suelto tres pesetas. Si hemos reconocido que son necesarias 10 para vivir una familia, puede haber alguien que, pensando racionalmente, nos considere fuera de la lógica y la razón? Insistimos, en justicia, no. Por todo esto pensamos que está con nosotros la opinión pública y las mismas autoridades a quienes hemos informado, aunque éstas, ante nuestra presencia, se hayan reservado su opinión, lógico, naturalmente, por ser hombres dispuestos mas que a hacer justicia social, a servir los intereses privados que lleva tras sí el actual régimen capitalista.

De no ser así, necesariamente tenían que haber formulado su opinión, que no podía ser otra que dar la razón a la demostración de los hechos mismos. Porque si el Estado, el Ayuntamiento, la Diputación, los patronos, a los empleados que tienen a su servicio les abonan su sueldo en los casos de enfermedad, ¿cómo no reconocer nuestra petición de derecho a nuestro jornal en caso de accidente? Si estos mismos organismos en fecha reciente, aumentaron el sueldo a sus empleados ante las necesidades de la vida presente, ¿cómo decir que no a esta misma realidad viviente que sufren los trabajadores? No hay razón, no hay motivo para que noble y francamente dejen de expresar sus sentimientos.

Es de esperar que la opinión pública, que todas las clases sociales reconocen que no hay lugar para que se parezca una industria por torpezada de una Federación patronal, siendo tan humanas, justas y modestas las reclamaciones de los obreros, por la Sociedad de albañiles «El Trabajo»,

Luis FERNANDEZ

Secretario.

El más fino ---
--- El más puro
--- Coñac FARO
--- Pedido en ---
--- todas partes: ---

EL CONFLICTO DE GUIPUZCOA

Los trabajadores reclaman la destitución del gobernador

(De nuestro servicio especial.)

SITUACION DE LA HUELGA

SAN SEBASTIAN, 28.—Se mantiene con toda intensidad el paro general en la provincia.

De Beasain, Villafranca, Eibar, Tolosa y Rentería se reciben noticias que acusan la enorme importancia de la huelga.

El día de ayer en la capital fué de absoluta paralización, permaneciendo el comercio con las puertas cerradas.

A primera hora de la mañana comenzó a funcionar el servicio de tranvías a Hernani; pero en seguida quedó interrumpido por la propia voluntad del personal.

Patrullas de soldados circulan por las calles, en las que hay absoluta tranquilidad.

LA VICTIMA DE LOS SUCEOS

SAN SEBASTIAN, 28.—Sin aparato de ningún género se ha verificado el traslado de las víctimas desde el hospital al cementerio.

Para evitar incidentes se prohibió la asistencia de público a esta ceremonia.

Los heridos mejoran.

REUNION IMPORTANTE—TERMINO DE LA HUELGA GENERAL

SAN SEBASTIAN, 28.—El gobernador militar autorizó una reunión en el Ayuntamiento.

miento, convocada por el alcalde, para buscar solución al conflicto.

Acudieron representantes de las Sociedades obreras, a quienes invitó el alcalde a que reanudara el trabajo, ya que el gobernador civil no ejercía ya sus funciones por estar declarado el estado de guerra.

Se convino en suspender la huelga mientras una Comisión viera a Madrid para reclamar la destitución del gobernador, de clarándose nuevamente el paro si este se fíor continuase al frente de la provincia.

Hoy se reanuda el trabajo en la capital.

VARIOS INCIDENTES

SAN SEBASTIAN, 28.—Ayer tarde la presencia del gobernador en sitio próximo adonde ocurrieron los sucesos dió lugar a que se formasen grupos que en actitud amenazadora pretendieron rodear al señor Miralles, considerando su actitud como ofensiva.

La intervención de unos soldados evitó que la cosa pasara a mayores.

En el barrio de Eguía se produjo también un incidente entre varias mujeres que se indignaron por la manera como juzgaba los sucesos la mujer de un guardia.

Esta fué detenida por haber hecho un disparo contra dichas mujeres.

NOTAS

Maorum causa

Con ocasión del aniversario de la manuscrita Enciclopedia «Rerum novarum», nuestros amarillos celebraron una cuchi-panda que denominaron Fiesta del Trabajo.

Después de las libaciones de rigor se lo ocurrió a los rompehuelgas implorar la apostólica bendición.

La han obtenido; estos católicos obtienen casi todo lo que se proponen, y el cardenal Gasparri, en efecto, les envía el siguiente conforador telegrama:

«A los obreros católicos españoles de la Confederación y Federación local madrileña, en la celebración de Fiesta del Trabajo y solemnemente conmemoración Enciclopedia «Rerum novarum», augusto pontífice manda paternal saludo, esperando se agrupen siempre filialmente en torno de la blanca y gloriosa bandera del divino obrero de Nazaret. Desearémos grandes dones de prosperidad y paz, acuerda remitir con particular afecto la implorada apostólica bendición.»

No sabemos hasta qué punto esta bendición será apreciada por las flacas huestes del amarillismo; pero en el orden temporal no deben concedérsela muy grande.

Y esto lo decimos después de leer en un católico colega las bases que, después de conocidas las presentadas por los albañiles rojos, dicen haber sometido a la consideración de los patronos los albañiles amarillos.

Están calcaadas en las de la Directiva de la Sociedad «El Trabajo». Lo cual indica que lo de seguir «la blanca bandera del divino obrero», etc., etc., no es en el fondo más que un mal ripio.

Los amarillos, a pesar de las bendiciones y de las Encíclicas sabias, siguen las rojas banderas de los revolucionarios, si ven que bajo ellas pueden obtenerse mejores condiciones de vida...

Esto es triste para el Papa, para Gasparri y para el propio divino obrero de Nazaret; pero es así y no hay sino aceptar esta realidad dolorosa.

LAZARILLO

LITERATURA REPORTERIL.—Hemos leído la reseña de un banquete, en la cual se halla la conada frase: «El Sr. Fulano y el Sr. Mengano elevaban sus copas...»

Cuando hacemos estas informaciones, ya se refieren a funcionarios banqueteados, autores «homenajados», monarcas o presidentes que brindan en comidas oficiales, recordamos la literatura descriptiva de paisajes.

Por ejemplo: «Los alcornoques elevaban sus copas...»

En la Rusia roja

OBRREROS ALEMANES A LA REPUBLICA DE LOS SOVIETS.

COPENHAGUE, 27.—Un radio de Moscú anuncia que ha llegado a aquella ciudad una Delegación de alemanes espartaquistas. Los delegados han conferenciado con las autoridades bolchevistas sobre la posibilidad de emplear un Rusia cien mil obreros alemanes especializados para restaurar ciertas ramas de la industria, donde lo que principalmente falta es la mano de obra.—Radio.

RUSIA Y ARMENIA

CONSTANTINOPLA, 27.—A consecuencia del acuerdo firmado entre Georgia y el Gobierno ruso de los Soviets, una Delegación armenia ha salido para Moscú con el fin de establecer a su vez negociaciones con los bolcheviques. Las bases propuestas por Chicherin, en nombre del Gobierno de los Soviets, son las siguientes: «El Gobierno de los Soviets reconocerá la independencia de Armenia y se comprometerá a no intervenir en sus asuntos interiores.»—Radio.

NUEVAS VICTORIAS DEL EJERCITO ROJO

BERLIN, 27.—Según la «Gaceta de Berlín del Mediodía», los bolchevistas han obtenido una gran victoria en la región de Minsk.—Radio.

Krassin, en Inglaterra

EL DELEGADO RUSO DESEMBARCA EN FOLKESTONE

LONDRES, 27.—El jefe de la Delegación comercial rusa, Krassin, acompañado de su mujer y varios colaboradores, ha llegado a Newcastle ayer mañana. Fué recibido en el desembarcadero por dos representantes oficiales del partido laborista. Krassin se ha negado a hacer declaraciones a la prensa, y sólo ha accedido a ser retratado. A este respecto, un telegrama de Newcastle dice que el jefe bolchevista ha sido autorizado para entrar en territorio inglés a condición de que no hiciera ninguna declaración a los periódicos. Esta noche se espera su llegada a Londres.—Radio.

KRASSIN, EN LONDRES

LONDRES, 27.—Krassin ha llegado a Londres esta noche, procedente de Folkestone. En los círculos políticos se asegura que próximamente celebrará una entrevista con Mr. Lloyd George y Lord Curzon, ministro de Negocios extranjeros.—Radio.

Folleto literario de EL SOCIALISTA

El hombre es bueno

Por Leonhard Frank

Traducción de Manuel Pedrosa

EL PADRE

Generación de vihoras, ¿quién os ha enseñado a vivir de la ira que vendrá? Ahora ya también la segur está puesta en la raíz de los árboles; y todo árbol que no hace buen fruto es cortado y echado en el fuego.

(San Mateo, cap. III.)

Roberto era mozo de un hotel restauran- te alemán. De aspecto vulgar. Rubio. Cuando, con rígido ademán, se inclinaba respetuosamente ante el parroquiano, esperando sus órdenes, cruzaba por su cerebro la idea de que cualquier otra profesión se compaginaba mejor con la dignidad humana que la suya.

La propina recibida era para él como una bofetada, por la que, además, había que dar las gracias. Y cuando el parroquiano era más pobre que él, la dignidad hollada de Roberto se convertía en desprecio y se erecía en rabia y vengencia. A veces, Roberto rechazaba estas propinas. El con- cepto, luego a «maitre d'hotel».

Indicaba a las secretas parejas amorosas el cuarto retirado que habían de ocupar por dos horas, cerraba los ojos a todo y se sumergía en un abismo de amor por su hijo. Lo envió a la Universidad... Encane- cía, pero su placer era servir, servir pensando en su hijo. Poscía cien fotografías de él. Guardaba los trajes del niño, sus juguetes: el sable, la carabina, los soldaditos de plomo, la gorrita con el letrero «S. M. S. Hohenzollern».

El hijo cumplió veinte años. Fué llama- do a filas un martes, y medio año más tarde le dieron la cruz de Hierro.

Y en el verano de 1916 recibió Roberto la noticia de que su hijo había muerto. ¡Muerto en el campo del honor!

El mundo parecía hundirse para él. Roberto leía siempre las palabras: «Muerto en el campo del honor». Llevaba constantemente el papel en su cartera, entre los billetes de Banco. Lo leía siempre, lo mismo cuando un forastero llegaba y pedía un cuarto, que cuando estaba en la sala de billar en espera de órdenes, o le llamaba el timbre y recorría los largos pasillos, o entraba en la sala, o salía de ella con el dinero de la cuenta y la propina en la mano. Lo leía en la cocina, en la bodega, en el retrete. «Muerto en el campo del honor.» ¡Honora! Era una palabra que constaba de cinco letras. Cinco letras que, reunidas, integraban una mentira, de tal fuerza infernal, que había sido capaz de unir a un soldado un pueblo y arrastrarlo al más horrendo dolor.

Para Roberto, el campo del honor era invisible, irrepresentable, incomprendible. No era un pedazo de tierra, un campo, una superficie, ni era mérito ni era aire. Era la nada absoluta. Y con esto tenía que conformarse. De toda su vida pasada no quedaba nada; ante él no había nada. Roberto estaba en el centro de la nada.

Sus manos servían, cobraban, tomaban propinas. ¿Para qué? Ya no existían para

él los billetes ni su libreta de ahorros, que para él fué su único campo de honor.

Roberto comenzó a alquilar los mejores cuartos por la mitad de su precio; le bastaba para decidirse la menor indicación del huésped. Y aún daba con ellos un salón y un cuarto de baño. En el restaurante servía los manjares más caros y los mejores vinos por bajo de su precio en cuanto los parroquianos ponían reparos a la cuenta.

Por esta manera de ser, en el hotel comenzó a llamarsele sólo cuando hacía falta un ayudante, cuando se daba una fiesta en la sala grande o se celebraba en ella alguna reunión.

¿Qué cosa podía importarle menos que el ser despedido de una segura colocación! Todo eso no era más que el campo del honor. Era la nada absoluta.

Con frecuencia entraba en el cuarto de su hijo, donde él, durante la guerra, había reunido las fotografías, vestidos, sables, tambores, carabinas, soldaditos de plomo, y al divisar estas supervivencias estropeadas y amarillentas, volvía a salir de la habitación tan automáticamente como entró.

Tal estado de alma, durante el cual Roberto obraba como una máquina, duró semanas enteras, hasta que un día encontró fuerzas para darse cuenta de su dolor. La fotografía del hijo se le cayó de las manos. Era un retrato con el uniforme de infantería, presentando armas. Roberto corrió, herido por una punzada en el corazón, a arrojarle a través del camino del dolor. El corazón se le abría al dolor y al amor humanos. Roberto gritó. Sólo una vez, y fué un grito muy corto. Sin embargo, movido por una fuerza ignota, rechazó la redención que con el dolor se le ofrecía.

Pero cuando su mujer quiso consolarle, prodigándole las palabras que repetían el tendero, el panadero, la vecina, que sufrían del mismo dolor: «Había que conformarse con su suerte», se apartó astutamente al percibir la amenazadora mirada de Roberto, y no volvió a hablarle del asunto.

También Roberto callaba, cumplía con el trabajo que se le ordenaba, y cuando, a causa de dejar marchar repetidas veces sin pagar a los parroquianos, no se le dió otra ocupación que la de servir vasos de agua, se declaró también dispuesto a desempeñar este inferior menester.

Roberto sabía que algo grande tenía que ocurrir. Por eso aguantaba todo con pedregosa tranquilidad. ¿Cómo podía ser posible que nada ocurriera, si ya no tenía nada que perder, puesto que lo había perdido todo? Debajo de su delgado pellejo de camarero, el grito humano, el grito del dolor y del amor estaban comprimidos, sin hacer oír su voz. Pero al menor motivo podía desgarrarse el pellejo. Y el grito estallaría entonces.

Cogió la carabina y el sable infantiles y los escondió en el hotel, detrás del piano. La vista tan sólo de esos juguetes le agudoneaba el alma con la conciencia de la culpa... Pero, en cambio, sus manos no temblaban al servir a un teniente que ostentaba en su pecho las condecoraciones por méritos de guerra.

Y un día, al desfilarse, con el fusil al hombro, los muchachos de una Juventud patriótica, chicos aún, por delante del hotel, cantando la canción «No puedo tender la mano, pues estoy cargando el fusil...», la conciencia de la culpa murió a Roberto con rabia. Él también había enseñado esos cantos a su hijo, y, lleno de orgullo patriótico, había escuchado cómo los recibía.

Con furia nerviosa permaneció a la puerta del hotel; sentía que si descargaba su enojo contra los mal aconsejados jovencitos su acción se perdería en el vacío. Porque detrás de ellos y detrás de las canciones guerreras había algo que no podía asirse, algo invisible, un enemigo incorpóreo. Dios le impidió dar aquel paso. Dios le reservó para aquél minuto en que el enemigo pudiese ser habido. Roberto se daba cuenta de ello.

Y un día conoció al enemigo, que está en

(Se continuará.)

La nacionalización de las minas

HABLANDO CON MANUEL LLANEZA

Con el propósito de informar a los lectores de EL SOCIALISTA concurremos a la reunión que para tratar de la huelga de Peñarroya celebraron el Comité ejecutivo del Sindicato minero asturiano y el nacional de la Federación de mineros. Ya terminada la reunión, y haciendo tiempo hasta la hora del tren que nos había de conducir a nuestras respectivas localidades, surgió entre los amigos José María Suárez, Manuel Llaneza y el que suscribe la discusión acerca del interesante problema de la nacionalización de las minas. Decimos discusión y decimos mal, puesto que ni Suárez ni yo interrumpimos más que con ligeras observaciones la amena disertación del amigo Llaneza.

Como base para la conversación preguntamos al secretario del Sindicato minero cuál había sido la impresión recibida al explicar su conferencia en el Ateneo de Madrid. —Para quien, como nosotros, no está acostumbrado a hablar más que ante nuestros compañeros—contestó Llaneza—resulta muy violento el explicar una conferencia en el Ateneo de Madrid, donde concurre el mejor de nuestros intelectuales. Y es mayor la impresión porque el conferenciante sale a la tribuna completamente solo y no existe el recurso de la presentación, durante la cual el orador examina la concurrencia y se repone en parte de la impresión que causa el aparecer en la tribuna. Allí abre una puerta, hace su aparición el conferenciante e inmediatamente da comienzo a su disertación. Los dos minutos primeros a duras penas conseguí expresarme. Después, como si estuviera hablando en el Centro obrero de Mieres.

—No pude desarrollar el tema con la amplitud necesaria por temor a hacermelo pesado. En el Ateneo suelen durar las conferencias tres cuartos de hora o una hora, a lo sumo. Hablé unos cincuenta minutos, y en este tiempo ya comprenderéis que resulta imposible detenerse mucho rato en cada uno de los puntos importantes del tema escogido. No obstante, hice cuanto pude por demostrar los beneficios que representaría para el país la nacionalización de las minas. —¿...? —Tenemos a nuestro favor la parte más imprescindible de la clase trabajadora de las minas. Yo tengo la seguridad absoluta de que nuestros compañeros, el día que se nacionalicen las minas, poniendo en nuestras manos la organización de los trabajos y la administración, responderán perfectamente. Saben ellos que los trabajos estarán más exentos de peligro, que obtendrán una remuneración superior y que no se reventarán a trabajar para que unos señores particulares se enriquezcan fabulosamente, en tanto que ellos apenas si pueden comer. Además, ¿qué otro problema, por el momento, tienen que resolver los trabajadores que no sea el de la nacionalización de las minas? Considero totalmente inútil la lucha por el mejoramiento de los salarios, porque mientras nosotros realizamos el sacrificio que significa una huelga los comerciantes y toda clase de acaparadores están acuchinando el momento de encarecernos la vida en proporciones mucho mayores a la mejora que nosotros hayamos conseguido, resultando de esto que nosotros nos exponemos en beneficio único de los negociantes y en per-

juicio del resto de los trabajadores, que no perciben jornales iguales a los nuestros, a pesar de lo cual se ven obligados a pagar las subsistencias a los mismos precios que nosotros. Por otra parte, se ha explotado con frecuencia el argumento de que la carestía de la vida se debe principalmente al encarecimiento de los carbones, motivado por nuestras reclamaciones de aumento de salario, y esto pudiera llegar a conquistarnos la enemiga del resto de la clase trabajadora. Claro que nosotros podemos demostrar que las mejoras conseguidas por nosotros significan muy poco si las comparamos con los millones ganados por la clase patronal, lo que demuestra que para aumentar los precios de los carbones, si fueron un pretexto los aumentos que nos concedieron, no pueden ser un justificante para que adquirieran los precios fabulosos a que llegaron. Es preciso, pues, que destruyamos este argumento. —¿...? —Naturalmente, porque, aparte las mejores condiciones en que se organizarán los trabajos, y esto ha de ser un elemento importante para la mayor producción, el minero que sepa que tiene su representación en la dirección y administración del trabajo ha de producir más, no ya con la jornada de siete horas, sino en seis. No abrigo temor alguno por lo que a los obreros se refiere. Lo interesante para nosotros es que los ingenieros y demás técnicos nos comprendan y vengán a nuestro lado. Dos compañeros míos que sorprenden nuestra conversación dicen: —Por los obreros no hay obstáculo; pero ¿cuánto no lucharán los patronos y el Gobierno en contra de nuestras pretensiones? —No me llamaría nada la atención—replica Llaneza—que los patronos pogan el grito en el cielo y fuchen cuanto puedan por que las minas no lleguen a nacionalizarse, como no me sorprendería tampoco el que el Gobierno se colocara al lado de ellos. Los primeros tienen un gran filón en las minas y al arrancárselas de las manos se les escapa el medio de ganarse unos cuantos millones más, y a esto no se avendrán fácilmente, porque les importa un mito el interés general del país. El segundo, o sea el Gobierno, es la representación genuina del capitalismo, y en este caso, como en todos, cumplirá con su papel, aunque se hunda el país. Pero no podréis negar que la clase trabajadora está conforme con nuestro pensamiento; y ¿qué otro movimiento podría ser más simpático a los trabajadores en general y a la opinión neutra que el que nosotros sostuviéramos por arrancar de manos de la clase capitalista las minas en beneficio del país? Nada, desengañados, que para los obreros de las minas no existe problema más importante que el de la nacionalización. Y a ella tenemos que ir.

Todavía siguió nuestra conversación acerca de la finalidad que persigue la organización obrera, y de vez en cuando se intercambia el problema de la nacionalización, y Llaneza invariablemente replica: "Para nosotros, ahora, no hay más problema que el de la nacionalización de las minas." Los que le acompañábamos estuvimos de acuerdo con él.

Wenceslao CARRILLO

Notas asturianas

UNA HUELGA.—EXHUMACION DE UN CADAVER.—UN MINERO MUERTO.—SUBSISTENCIAS

MOREDA 28.—Los obreros que trabajan en La Peraya (Casamera), y que hace pocos meses han constituido una Sociedad de oficios varios, han hecho una petición, consistente en un aumento de 30 por 100 sobre los jornales actuales, a la Sociedad "Energía Eléctrica Asturiana", y en vista de que dicha Sociedad no les había concedido dicho aumento se han declarado en huelga desde el 9 del actual.

Más como la Empresa viera la unión y disciplina que tenían aquellos obreros, les ha ofrecido un 10 por 100, que dichos obreros no aceptaron.

Muy bien por los bravos luchadores, y que se mantengan firmes hasta conseguir sus justas reivindicaciones.

El día 21 del actual, y por orden del juez especial que entiende en la causa de los sangrientos sucesos desarrollados en ésta el 11 del pasado, se verificó la exhumación del cadáver del compañero José Parajuela, para comprobar si las heridas que le causaron la muerte eran de fusil o pistola automática.

En vista de la reserva con que se lleva el sumario, no podemos saber la opinión de los médicos que verificaron dicho reconocimiento.

Por nuestra parte, sólo diremos que hay varios testigos ocultos que vieron a Vicente Madera hacer disparos de pistola al José Parajuela; pero también sabemos que hay "alguien" interesado en que sean de fusil, para así aliviar al pobrecito Madera, que, según él ("El Carbayón"), no salió de la carretera, cuando bajó por el monte ante los cuarteles de Campaña, y acto seguido disparó contra Laureano Martínez, de cuyas heridas falleció. ¡Qué poca memoria tienen!

¡Vaya unos católicos, que falsean la verdad, sin tener en cuenta el "octavo" mandamiento! Tira, mucha tira, señores del dogmatismo.

En el grupo minero que en Santa Ana (Aller) tiene la Industrial Asturiana, ha perdido la vida un obrero a consecuencia de la asfixia, y quedando otro en estado bastante delicado a consecuencia de lo mismo. Todos los obreros de dicha Sociedad abandonaron el trabajo en señal de duelo. ¡Así pagan con su vida los desheredados de la fortuna las ambiciones egoístas de la clase capitalista, que regatean unos centí-

mos al jornal del obrero y unas pesetas para material que purifique el aire en las explotaciones mineras, mientras ellos lo derrochan en orgías desenfrenadas. ¡Y el Código minero en el cesto de los papeles! ¡Hasta que nosotros no nos adelantemos a imponerlo!

El alcalde ha llamado a las organizaciones obreras para que nombren quien las represente en la reunión que la Junta de Subsistencias celebrará hoy, viernes, en el Ayuntamiento. Veremos a ver qué es lo que ha que y si se lleva a la práctica. Aunque creemos que el mal radica en otra parte.

La Sección minera ha recibido una hermosa corona de flores naturales que los obreros de Navarra han mandado para que se coloque en la tumba de los compañeros asesinados el 11 de abril pasado.

Con esto han demostrado los obreros navarros que ellos también sienten los vejámenes y atropellos que con la clase trabajadora se vienen cometiendo por parte del Poder público y de los que están a su servicio, dando así un mérito a los que desde dicha provincia felicitaron al finado señor Martínez Azagra.

Desde EL SOCIALISTA damos nuestro agradecimiento a los queridos camaradas de Navarra, deseándoles muchos triunfos en la tierra del carlismo, para acelerar pronto la llegada de la nueva sociedad socialista.—Vega.

Un mitin en Toledo

Organizado por la Federación de obreros de la fábrica del Estado, se celebró un grandioso mitin de propaganda en el teatro Rojas, con extraordinaria animación. Hicieron uso de la palabra los correligionarios Miguel Mendoza, de la localidad; Antonio Sánchez, de Almonacid, y Manuel Cordero, de Madrid. Todos estuvieron elocuentes en la disertación que en beneficio de la organización hicieron, siendo interrumpidos varias veces por el entusiasmo de aprobación en su peroración, en particular el compañero Cordero, cuyo discurso fue una labor de educación social llena de moralidad y de doctrina política socialista. Terminó el acto el compañero Policarpo Borbón, recomendando el ingreso en la Federación a todos los obreros que trabajan en la fábrica y no están asociados, para que pronto sea un hecho el triunfo de redención de los oprimidos.—C.

POR LAS JURDES Un pueblo que despierta a las ideas socialistas

A los apartados rincones de Las Jurdas y sierras de Sata lleva ahora su oleada de las doctrinas socialistas la Federación provincial obrera de Cáceres. Desde hace unos días se encuentra por aquellas estepas misérrimas el compañero Acero recabando nuevos prosélitos para la defensa de los oprimidos.

La extrema miseria en que viven los habitantes de dichas comarcas hace que en la conquista de su opinión se encuentre andada la mitad del camino, y aquellos compañeros, cansados del abandono secular en que los tienen los "señores" y los Gobiernos, se agraran a las ideas nuestras como única tabla de salvación. Vienen a la organización obrera atraídos por el instinto de conservación, por el hambre, para librarse de la agonía cruel y lenta a que se les condena.

En todos los pueblos y aldeas de los recovecos jurdanes se eleva la voz del hombre, que vive peor que los animales, y esa voz no es sino un rugido poderoso del rebalido humano, que ya se va dando cuenta de que tiene fuerzas para defenderse y que los hombres deben ser tratados algo mejor que las bestias.

Los cazurros servidores de los caciques de esta tierra están atemorizados y se unen para exterminar a esta gente, que, a fuerza de ser humilde y sumisa, se va a morir de hambre.

En Zarza de Granadilla se hicieron concentrar numerosas fuerzas de la guardia civil para impedir que el compañero Acero hablase a aquellos campesinos, y el instituto creado para perseguir ladrones sirvió en dicho pueblo, como en otros muchos, para ahogar por la fuerza el grito de dolor de los parias.

Un caciquillo ruin y miserable, enriquecido con la usura y la bellaquería, es el que más agobia a los habitantes de la región, negando hasta el agua a quien no se le somete y humilla.

He aquí un dato: constituyen Sindicatos mixtos, en los que, con dinero de los caciques, se hacen depósitos de víveres, que se venden a los sindicados a precios usurarios y a los no socios, principalmente a los obreros, se les cobra hasta doce pesetas la arroba de harina, cuyo precio legal es de siete pesetas. Esto en los cotizados pueblos donde hay harina, pues la mayoría de los habitantes de aquellas tierras no comen pan ni lo conocen siquiera.

Todo esto hace que la semilla socialista arraigue inmediatamente entre aquellas pobres víctimas del más criminal de los abandonos y del más inhumano trato que criaturas humanas pudieran sufrir nunca.

Para honor de su representante en Cortes he de decir que el diputado del comó de Casa-Valencia, ilustra "patricio" que se ha rodado en su feudo de la más "esgodica gente" que usa americana, que no es mucha, por cierto.

Feudatario de allí es también el célebre Rafael Durán, anfidaco en la región jurdana, donde adquirió las altas dotes que le llevaron al Gobierno civil de Valencia, al que fué creyendo que los valencianos eran jurdanos. ¡Y así hemos visto cómo ha tenido que salir de allí!

Pero a todos les llegará su hora. Y ha de ser en estas tierras más miserables, en las regiones donde los hombres son más miserables en cultura y en ideal, en donde la hoguera empiece a encenderse y desde donde se propagará a otras regiones que parecen más próximas a su reedición.

Nuestros muertos

EIBAR.—Ha fallecido, en esta población, la compañera Agustina Zabala, madre de los correligionarios Bienvenido y Canuto Betoloza, que ha sido enterrada civilmente por su expresa y última voluntad, que no pudieron hacer rectificar ciertos elementos que intentaron cativizarla en sus últimos momentos.

Tal prueba de civismo, dada por la anciana madre de nuestros correligionarios en una población en que tanta influencia tiene todavía el clero, fué comentada con la alteza de miras a que era acreedora.

Reciban los correligionarios Canuto y Bienvenido y demás familia nuestro más sentido pésame.—Artamendi.

Los tipógrafos burgaleses

IMPORTANCIA DE UN TRIUNFO.—MEJORAS A LOS CAMAREROS

BURGOS, 28.—La reclamación de aumento de sueldo hecha por la Asociación tipográfica y el haber retirado el personal de dos imprentas sirvió de pretexto para que los patronos declarasen el locaut, con el propósito de hacer humillarse a los tipógrafos a sus plantas y romper la Sociedad, que tantas pesadillas les hacía pasar. Pero una vez más les ha salido fallido el tiro, pues en el espacio de un año han tenido que ceder ante las justas reclamaciones de estos compañeros, siendo las bases acordadas últimamente las siguientes: El 25 por 100 desde 1 a 1,50 pesetas, el 20 por 100 desde 2,50 a 4,50, y desde 4,50 en adelante el 15 por 100.

Se guardarán diez fiestas, incluyendo entre ellas el Primero de Mayo. El pago será semanal, comprometiendo a los obreros a trabajar media hora más diaria cuando haya fiesta, o sean dos y media horas durante la semana. A los huelguistas se les abonan cuatro días de jornal y cinco a los del locaut, y admitir a todo el personal en el puesto que tenían al empezar la huelga. Los camareros han alcanzado una peseta de aumento en el salario.—C.

Notas vallisoletanas

ASAMBLEA IMPORTANTE EN PREPARACION.—LA PROTESTA CONTRA ALBA.—SOCIEDADES QUE LA SQUONDARAN.—CONFERENCIA DE PEREZ SOLIS

VALLADOLID, 28.—Convocada por la Federación local de Sociedades obreras, el próximo día 30 se celebrará en esta capital una reunión de delegados de todas las Sociedades agrarias de la provincia para tratar de la constitución del Sindicato provincial de obreros agrícolas, y, en su caso, para darle por constituido legalmente y disponer el reglamento por que ha de regirse. El objeto inmediato que se persigue es el de reunir a todos los elementos organizados en un núcleo general, con una sola dirección y una sola administración, que sirvan para procurar el mejoramiento de las condiciones pésimas en que se desenvuelve el trabajo agrícola.

Según el propósito de los organizadores, al frente del Sindicato habrá una Comisión ejecutiva, que residirá en una de las poblaciones más importantes de la provincia, y cuya misión será la de ejecutar o llevar a la práctica los acuerdos que adopte un Comité, que estará formado por un delegado de cada uno de los partidos judiciales de la provincia. Ese Comité se reunirá periódicamente, cada mes a ser posible, para deliberar y tomar acuerdos. Las Sociedades o Secciones tendrán, por lo demás, autonomía para obrar en cuestiones de carácter local, tales como fundar Cooperativas, Mutualidades, bibliotecas, etcétera, así como para hacer reclamaciones a los patronos y a los Ayuntamientos, si bien esto habrá de consultarlo antes con la Comisión ejecutiva.

A juzgar por la unanimidad con que las organizaciones de la provincia responden a la iniciativa de la Federación local, puede asegurarse que la reunión del domingo próximo señalará una fecha memorable en la organización de los trabajadores del campo de Castilla.

La protesta contra el Sr. Alba por la persecución de que se quiere hacer objeto al camarada Pérez Solís, promete ser extraordinaria. No ya en la capital, donde la Federación de Sociedades obreras ha tomado el acuerdo, en reunión de Directivas, de "ratificar el adoptado por el pleno de delegados, en lo que se refiere a la adhesión incondicional y sin límites hacia el compañero Pérez Solís", sino en todos los pueblos de la provincia que un día han sido feudo del Sr. Alba se disponen los trabajadores a dar muestras elocuentes de su protesta contra un caciquismo envilecedor. La Comisión organizadora ha recibido ya la adhesión incondicional de las organizaciones de los siguientes pueblos:

Sociedades obreras de Píllos, Mayorga, Palazuelo de Vedija, Tudela de Duero, Villaco de Campos, Quintanilla de Trigueros, Olmos de Esgueva, Villaco de Esgueva, Villanueva de los Infantes, Cubillas de Santa Marta, Benrrecas, Moral de la Reina, Mucientes, Valdenebro de los Valles, Barcial de la Loma, Tledra, La Seca, San Cebrián de Mazote, Rueda, Laguna de Duero, Santa Eufemia del Arroyo y Agrupaciones Socialistas de Rueda y Tudela de Duero.

El martes último, en el local del Círculo republicano, invitado por la Juventud del mismo, ha dado una conferencia el compañero Pérez Solís, quien disertó acerca del tema siguiente: "Evolución o revolución?" El conferenciante demostró, apoyándose en hechos históricos, tanto políticos como sociales, que una y otra son inseparables, al extremo de que todo revolucionario tiene que reconocer la necesidad de la evolución y viceversa.

Al acto acudió enorme concurrencia, llenando el local, los pasillos y la escalera, quedándose en la calle infinidad de ciudadanos.

Mientras se verificaba la conferencia el gobernador había enviado policías y guardias de Seguridad a que guardasen la redacción del diario albaista y las casas de los conspicuos de D. Santiago en la capital, que temerian, sin duda, un asalto del pueblo. El que teme, algo debe, Pérez Solís fué muy aplaudido y obligado a salir al balcón a despedir al público.—C.

Smith Premier

MODELO 10

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

La más sólida y la única indestructible!

No hay otra que la igual y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

Leblanc y Periquet Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid.

M. ROCA Fotógrafo. Tetuán, 20. MADRID. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1910.

XIV Congreso de la Unión General de Trabajadores

Proyecto de reforma de estatutos.

TITULO VI De los Congresos

Art. 50. Los Congresos ordinarios de la Unión General se celebrarán en Madrid cada dos años. Estos Congresos examinarán y juzgarán la conducta del Comité nacional, determinarán la localidad donde deba residir éste y resolverán sobre cuantas cuestiones se pongan al orden del día. Salvo casos muy urgentes, no se tratará en ellos otros asuntos que los indicados en la convocatoria.

Art. 51. Los Congresos extraordinarios se celebrarán cuando, a petición de una Sección, de una Federación o del Comité nacional, lo acuerden la mayoría de los confederados. En estos Congresos no se tratarán otros asuntos que aquellos para que fueren convocados.

Art. 52. Cada organización estará representada por uno o más delegados. Estos irán provistos de su correspondiente credencial, donde constará el número de individuos que representen.

Art. 53. Los gastos del Congreso irán a cargo del Comité nacional, y los de las representaciones los abonarán las Secciones respectivas.

Art. 54. Constituirán la Comisión revisora de estos los cinco primeros delegados que se presenten en la localidad donde se celebre el Congreso, siempre que no provenga de un mismo punto. Si se diere este caso, uno solamente formará parte de ella. No se declarará constituido ningún Congreso mientras no estén representados en él la mayoría de los confederados.

Las resoluciones importantes no se tomarán por mayoría absoluta de representantes, sino por la de confederados, votando las Delegaciones por el número de individuos que representen.

Referéndum.

Art. 55. Cuando se tomen acuerdos de importancia por escasa mayoría, el Congreso podrá acordar someter el asunto a un "referéndum" entre todos los confederados. También podrá el Comité nacional someter al "referéndum" todos aquellos asuntos graves e importantes que afecten a la totalidad de las organizaciones federadas, como decidir una acción general que en determinado momento deba desarrollar la Unión General, para aumentar o reducir la cuota y para resolver las propuestas que pudieran presentarse de destitución del Comité nacional.

Art. 56. En todos los casos, el Comité nacional informará ampliamente de las causas que motiven una resolución sobre las cuestiones que se sometan al "referéndum", dando cuenta del número de confederados que se haya pronunciado en uno u otro sentido.

Art. 57. La Unión General deberá estar representada en los Congresos sindicales internacionales por el delegado que los Estatutos de la Internacional determinan y por los del Congreso acuerdo. También podrán las Federaciones nacionales nombrar un delegado, siempre que los gastos los sufragan de sus Cajas.

Art. 58. En todos los casos el voto que se emita en los Congresos internacionales se hará en representación de la Unión General, y refiriéndose a los acuerdos de los Congresos, del Comité nacional y de la mayoría de los representantes.

Disposiciones generales.

Art. 58. Estos estatutos son reformables por los Congresos o por la mayoría de los confederados en el caso de que una tercera parte de las Asociaciones federadas y que estén al corriente del pago lo soliciten. También puede el Comité nacional proponer la reforma por el mismo procedimiento.

Art. 59. Esta Unión General de Trabajadores no podrá disolverse en tanto haya diez Secciones que la sostengan.

Art. 60. Todas las Secciones usarán en todos los documentos oficiales que publiquen el membrete de la Unión General de Trabajadores de España.

Art. 61. A cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos.

Art. 62. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 63. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 64. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

totalidad de las organizaciones federadas, como decidir una acción general que en determinado momento deba desarrollar la Unión General, para aumentar o reducir la cuota y para resolver las propuestas que pudieran presentarse de destitución del Comité nacional.

Art. 56. En todos los casos, el Comité nacional informará ampliamente de las causas que motiven una resolución sobre las cuestiones que se sometan al "referéndum", dando cuenta del número de confederados que se haya pronunciado en uno u otro sentido.

Art. 57. La Unión General deberá estar representada en los Congresos sindicales internacionales por el delegado que los Estatutos de la Internacional determinan y por los del Congreso acuerdo. También podrán las Federaciones nacionales nombrar un delegado, siempre que los gastos los sufragan de sus Cajas.

Art. 58. En todos los casos el voto que se emita en los Congresos internacionales se hará en representación de la Unión General, y refiriéndose a los acuerdos de los Congresos, del Comité nacional y de la mayoría de los representantes.

Art. 58. Estos estatutos son reformables por los Congresos o por la mayoría de los confederados en el caso de que una tercera parte de las Asociaciones federadas y que estén al corriente del pago lo soliciten. También puede el Comité nacional proponer la reforma por el mismo procedimiento.

Art. 59. Esta Unión General de Trabajadores no podrá disolverse en tanto haya diez Secciones que la sostengan.

Art. 60. Todas las Secciones usarán en todos los documentos oficiales que publiquen el membrete de la Unión General de Trabajadores de España.

Art. 61. A cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos.

Art. 62. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 63. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

La lucha social en los campos

(De nuestro especial.)

EN MONTEJO HAY HUELGA GENERAL

MONTIJO, 28.—Los obreros agrícolas de esta localidad se hallan en huelga desde el día 17 del presente, no obstante haber demostrado a la clase patronal que estaban dispuestos a resolver el conflicto en forma equitativa y justa incluso para sus intereses.

Mas como estos terratenientes son tan cerriles y enemigos de la organización obrera, consienten perder unos miles de pesetas antes que conceder las modestas reclamaciones que se les han hecho, con el fin de desbaratar de ese modo la Sociedad de resistencia.

Ante su feroz intransigencia, que no tiene par en estos contornos, la Sociedad de agricultores requirió la solidaridad de los demás trabajadores del pueblo, y desde el día 23 es general el paro en todos los oficios en la localidad, habiéndose sumado al movimiento la mayoría del comercio, y viéndose con buenos ojos el vecindario, que culpa de todo a estos caciques, los cuales no han hecho otra cosa que llenar el pueblo de guardia civil, sin duda con el propósito de que no cese en todo el verano la serie de hechos sangrientos perpetrados por los individuos de ese instituto.

Las Secciones que han secundado hasta hoy el movimiento general son las de albañiles, panaderos, camareros, carpinteros, herreros y zapateros.

El caso seguro que abandonen el trabajo también los domésticos de ambos sexos. Los seleccionados agricultores que forman la Sociedad están dispuestos a emigrar antes que rendirse de un modo humillante.

La vida de la población está completamente paralizada, y necesitamos que no vengán agricultores a traccionarnos.

La guardia civil patrulla por las calles.—Corresponsal.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(De nuestro servicio especial.)

LA SITUACION EN AVILA.—SIGUE LA INTRANQUILIDAD.—LA GUARDIA CIVIL EN LAS CALLES.—VIVAN LAS CAENAS!

AVILA, 27.—Como el pueblo no se fia de las palabras de las autoridades (ya va despertando), ni de la seriedad de los comerciantes, siguen manifestándose, aunque no con tanta intensidad, las mujeres, que ven que el ofrecimiento hecho de rebajarles en los artículos de primera necesidad el 25 por 100, según fórmula del concejal socialista, que fué aceptada por unanimidad, por concejal y comerciantes, la burlan, dando porcuertas unos en vez de género, y diciendo que han terminado las existencias, otros se indignan contra los bandoleros que así se conducen (hay bastantes industriales que cumplen lo ofrecido) y hacen la protesta de diferentes formas: unos, proclamando el saqueo; otros, denunciando y censurando a las autoridades por consentir que los comerciantes faltan a lo pactado y firmado por ellos mismos.

No obstante esta corrección, los negociantes al por mayor, capitalistas, caciques, y demás gentes, "del orden", con el

Art. 58. Estos estatutos son reformables por los Congresos o por la mayoría de los confederados en el caso de que una tercera parte de las Asociaciones federadas y que estén al corriente del pago lo soliciten. También puede el Comité nacional proponer la reforma por el mismo procedimiento.

Art. 59. Esta Unión General de Trabajadores no podrá disolverse en tanto haya diez Secciones que la sostengan.

Art. 60. Todas las Secciones usarán en todos los documentos oficiales que publiquen el membrete de la Unión General de Trabajadores de España.

Art. 61. A cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos.

Art. 62. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 63. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 64. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 65. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 66. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 67. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 68. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 69. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 70. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 71. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 72. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.

Art. 73. Esta Unión General tiene su domicilio en la calle de Plazuela, a (Casa del Pueblo), Madrid.—EL COMITE NACIONAL.

Art. 74. Cada confederado se le entregará un ejemplar de estos estatutos. En caso de disolución, los fondos serán repartidos entre las Secciones que la constituyeran.